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佐科威称，除了目前在
巴厘巴板可用的酒店，努
山达拉酒店设施将增加到
场客人的住宿选择。

他说：“因为长达4 7
公里的高速公建设在7月
份就能完工，所以客人也
可以在巴厘巴板住宿。但
要是努山达拉首都的一些
酒店能在国庆日之前建
成，那就更好了。我相
信，一两家酒店将在新首
都建成，而正在建设中的
酒店，无论是4星级还是
5星级，加上贾布卢武克
（Jambuluwuk）酒店和度
假村，这是第6家，已经是

第6家了。”
在东加里曼丹省北巴

纳栈巴塞县举行的贾布卢
武克酒店建设项目奠基仪
式上，佐科威称，此家酒
店的建设投资约为3000亿
盾，可容纳200间客房。

这家由AR C S  H o u s e 
Wisata Indonesia公司投资
的印尼民族风格酒店。

佐科威乐观地认为，努
山达拉贾布卢武克酒店将
为新首都及其周边地区的
发展做出贡献。新首都每
个月的建设进展有望增强
投资者对其的投资信心。

他说：“每个月都有各

种类型的基础设施建设项
目的奠基仪式，因此，投
资者没有理由对努山达拉
首都的投资犹豫不决。”

佐科威还邀请潜在投资
者充分利用政府在新首都
地区提供的各种激励和便
利措施。

在该活动中陪同佐科
威总统的包括公共工程和
民房部长巴苏基·哈迪穆
尔约诺、土地管理和空间

新首都贾布卢武克酒店建设项目正式奠基

佐科威希望能在国庆日前建成
【本报讯】佐科威总统希望在今年8月印尼79周年国庆日之前完成

努山达拉首都的酒店建设项目。周三（1月17日），佐科威在雅加达

总统府秘书处网站直播的努山达拉酒店建设项目奠基仪式上发表讲话

时说：“今年8月我们将在努山达拉首都举行国庆日升旗仪式。问题是

客人们在哪里住宿？”

周三（1月17日），佐科威总统与公共工程和民房部长巴苏基、土地管理和空间规划部长
兼国家土地局长哈迪、国企部长埃里克、努山达拉首都管理局长班邦、国军总司令阿古
斯、总警长利斯托以及贾布卢武克酒店管理层出席努山达拉酒店奠基仪式。

【本报讯】周三（17/1
），总统幕僚长穆尔多
科在雅加达总统府B i n a 
Graha大厦接待欧盟驻印尼
和文莱大使丹尼斯·柴比
（Denis Chaib i）和欧盟
首席谈判官法比安·盖尔
（Fabien Gehl）的来访。

穆尔多科借此敦促尽快
完成已经持续八年的印尼-
欧盟全面经济伙伴关系协
定（IEU-CEPA）谈判以及
有关印尼的下游业政策。

穆尔多科当天在雅加达
发布声明说，“我们希望
IEU-CEPA谈判能够尽快
达到共识，符合双方的利
益，印尼将致力于完成此

事宜。”
穆尔多科透露，欧盟是

印尼在各领域特别是经济
领域的战略合作伙伴，欧
盟是印尼产品第五大主要
出口目的国，总值达215
亿美元。

穆尔多科接着表示，印
尼政府正在推动贸易可持
续发展协议，重点是实施
环境和可持续发展原则，
使可持续产品更具竞争
力。

这是印尼政府通过各
种措施以实现能够获得欧
盟认可的标准化和认证，
其中是改善 I S P O（印尼
可持续棕榈油）认证和木

制品合法木材验证系统 
(SLVK)。

“通过IEU-CEPA，希望
印尼的认证能够获得欧盟
的认可，这样就不需要多
样的认证，因为实质上是
一样的。”

对于印尼的下游化政
策，穆尔多科希望这个政
策不该阻碍IEU-CEPA的完
成进程。

穆尔多科表示，从印尼
政府方面来看，已经实施
了各种良好做法，其中之
一就是镍产品下游化。

穆尔多科表示，目前大
约有40家镍冶炼厂生产镍
铁和镍生铁，其中包括电
动汽车电池工厂和电动汽
车工厂。

“我们也邀请欧盟到来
投资建厂。”

与此同时，欧盟首席
谈判官Fabien Gehl在会上
表示，欧盟也致力于完成
IEU-CEPA谈判。

法比安定下未来6至8个
月内达成此项协议，预计
将为双方提供附加值。

“具体来说，我们要
加强沟通，以便得出结
论，”他如是说。（fd）

【本报讯】交通部通过
海上运输总局，于周二（1
月16日）在泗水丹绒北腊
港为PT Pelni运营的海上捷
运船KM Logistik Nusantara 
3主持启动首航仪式。

周三早，交通部交通
跨 机 构 方 面 专 员 布 勇
（Buyung Lalana）在巴厘
巴板发表声明称，“在本
次首航中，KM Log i s t i k 
Nusantara 3运载了115个标
准箱的货物，其中是日常
和基本食物，例如大米、
食用油和糖，有77个标准

箱运到Tidore，另38个标准
箱运到Jailolo。”

布勇表示，交通部继续
努力完善海上捷运计划的
落实，以推动印尼东部地
区的互联互通并缩小价格
差距。

此外，提升落后、偏
远、边境地区的开发力
度，使其成为一个易通达
地区，为推动经济和社会
活动。

他表示，随着海上捷
运船首航已启动，希望能
够满足基本和日常食物的

需求，特别是北马鲁古地
区，并能成为促进当地经
济增长的新动力。

KM Logistik Nusantara 3
将为北马鲁古地区的T-6航
线提供服务，即往返丹绒
北腊—Jailolo—Tidore—丹
绒北腊航线。

“因此，政府建议开展
活动的运营商必须负责任
地工作，提供优质、有效
和高效的服务，并始终将
安全放在首位。”

除此之外，布勇还邀请
各方、各机构和相关研究
所以及地方政府继续协作
优化服务，履行海上货运
公共服务的义务。

布勇接着阐明，根据
2018年第4号交通部长条
例，关于履行海上货物运
输或称为“海上捷运”的
公共服务义务，以固定、
定期和预定的路线，为确
保落实海上货物运输的可
能性，确保基本和日常商
品的供应，特别是在落
后、偏远、边境地区，而
影响市场价格以缩小价格
差距。（fd）

【本报讯】印尼政府
与联合国粮食及农业组织
合作，旨在培养印尼的青
年农民。这项合作由印尼
总统府幕僚办事处与印尼
农民和谐协会（HKTI）进
行，双方于本周一在雅加
达总统府幕僚办事处签署
技术合作计划。

印尼农业部长安迪·阿
姆兰·苏莱曼表示，老龄
化农业已是世界性问题之
一，各国都面临着这个问

题。他说：“尤其是在当
前这种矛盾的情况下，一
方面世界人口增长速度不
断加快，另一方面农业或
土地状况却在退化。甚至
有报告说，农民大多是使
用简陋工具的老年人。”

阿姆兰指出，农业是
当前面临农民可用性危机
的国民经济中一个重要
产业部门。在过去1 0年
中，即20 0 3- 2 0 1 3年期
间，农户数量减少了500
万人，61%的印尼农民年
龄超过4 5岁。他认为，
年轻一代对从事农业的兴
趣不大，是因为他们认为
农民这一职业不够酷、肮
脏、贫穷，是一个被边缘
化的的弱势群体。这也促
使农业部采取行动消除这
一形象。

印尼农业人力资源开发
和推广局局长戴迪·努尔
西延希表示，农业部希望
通过引入现代农业技术来
激发年轻一代对农业部门
的兴趣。他希望该计划能
消除年轻人心中认为农民
不够酷的形象。

技术合作计划是与国家
童子军运动（Kwarnas）在
芝布布尔和楠榜的露营地
和旅游住宿地（Buperta）
合作的智慧农业计划，拟
吸引10万至15万名青年。
联合国粮农组织将与印尼
农民和谐协会、国家粮食
局、农业部和国家研究与
创新局一道，通过研究成
果监督该试点项目。

通过技术合作计划，还
将开发针对青年的农业教
育课程，通过创新解决方
案和数字方法提高技能和
知识。这种模式已经在西
爪哇、东爪哇、南苏拉威
西和南加里曼丹的YESS计
划中实施。

在签署合作协议时，
联合国粮农组织项目助理
代表阿根·赫里安托解释
称，技术合作计划在印尼
将采取为青年提供培训的
形式，包括倾听其在农业
部门的需求。然后，进行
适当的市场接近，以便青
年农民不仅生产农产品，
而且在整个供应链中工
作。（cx）

今年8月我们将在努

山达拉首都举行国

庆日升旗仪式。

规划部长兼国家土地局长
哈迪·塔贾扬托、国有企
业部长埃里克·托希尔、

努山达拉首都管理局长班
邦·苏桑托诺、国军总司
令阿古斯·苏比亚托、总

警长利斯托·西吉特·普
拉博沃，以及贾布卢武克
酒店管理层。（cx）

【本报讯】印尼自古以
来就以其丰富的香料资源
而闻名。因此，香料商品成
为国家外汇收入的一个来源
也就不足为奇了。印尼香料
之国基金会记录了全球超过
400种香料，而印尼自15世
纪以来就有275种。印尼的
香料，如胡椒、香草、肉
桂、丁香、肉豆蔻、小豆
蔻、姜和姜黄，不仅提供了
独特的风味，而且一直吸引
着全球市场。

印尼中央统计局数据显
示，去年1月至11月，香
料出口量达到14.822万吨
（同比增长29.77%）。然
而，总出口额达到5.64亿
美元（同比下降4.16%）
。这表明，尽管香料价格
总体下降，对印尼香料的
需求仍然强劲。中国、美
国、印度、越南和荷兰是
香料出口的主要目的地。
出口增长最高的国家是孟
加拉国、巴基斯坦、中

国、印度和秘鲁。
周三（1月17日），印尼

出口融资机构（LPEI）研究
与发展部主任莉妮·萨特丽
安妮在书面声明中表示：“
在新冠病毒大流行初期，人
们对健康的意识增强了。香
料不仅是调味品，还是支持
身体免疫系统的草药和本地
药物的原料。这也支持了全
球对香料的需求。”

此外，如肉豆蔻、八角
和小豆蔻等香料在食品和
化妆品行业中扮演着重要
角色。同时，茴香、芫荽
和小茴香等香料已证明具
有健康益处，从维护胃部
健康到控制血糖水平和降
低坏胆固醇等。

在去年1月至11月期间，
肉豆蔻、八角、小豆蔻、
胡椒和肉桂等香料的需求
有所减弱。但一些香料的
需求也有所增长，如丁
香同比增长61.03%，茴
香、芫荽、小茴香增长了

81.55%，而姜、姜黄和其
他香料增长了139.47%。

另一方面，自2017年以
来，印尼的香料贸易差额一
直是顺差，但需要警惕气候
变化和一些目的地国家经济
增长放缓的挑战，印尼香料
出口或将因此受到影响。

鉴于香料出口的巨大
潜力，印尼出口融资机
构通过其创汇之村（Desa 
Devisa）计划继续提供一
系列培训和综合辅导，以
提高香料农民的知识，从
而产生社会影响、具有环
境意识、可持续，并能够
提高印尼香料在全球市场
的竞争力。该计划直接惠
及8万名农民、渔民、工匠
和其他居民。

去年，该机构在印尼全
国建立了917个创汇之村。
其中一些村庄生产香料，如
东爪哇的大姜黄村、西爪哇
的小豆蔻村，以及东努沙登
加拉的香草村。（cx）
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穆尔多科接待欧盟大使

敦促完成IEU-CEPA谈判

总统幕僚长穆尔多科（左2）接待了欧盟驻印尼和文莱大使
丹尼斯·柴比和欧盟首席谈判官Fabien Gehl的来访。

交通部于2024年

启动海上捷运首航

印尼政府携手粮农组织培养青年农民

图为东爪哇泗水为海上捷运船主持启动首航仪式的气氛。

去年印尼香料出口量逾14万吨

香料商品成为国家外汇收入来源之一
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今年我国GDP平均增长率
汇丰银行预计达5.2%
印尼央行(BI)刚刚公布印尼去年贸易平衡的好消

息。虽然没有达到2022年的规模，但实现了贸易收
支顺差，令人感到鼓舞。

印尼央行通讯部执行主任埃尔文·哈约诺（Er-
win Haryono）说，贸易顺差继续保持，从而支持
了印尼经济的外部弹性。根据印度尼西亚中央统计
局（BPS）的数据，2023年12月的贸易顺差为33.1
亿美元，高于2023年11月的24.1亿美元。

由此推算，印尼2023年(1 - 12月)贸易录得
369.3亿美元顺差。然而，这一数字远低于2022年
的544.6亿美元。

2023年12月的贸易顺差主要来自非石油和天然
气贸易顺差的增加。2023年12月，非石油和天然气
贸易收支顺差为52亿美元，比11月的46.2亿美元
有所增加。

这一发展符合强劲的非石油和天然气出口，达
到209.3亿美元。非石油和天然气出口的积极表
现，除了受到煤炭和金属矿石等自然资源类基础商
品出口持续强劲的支持外，还受到机器和机械设备
制造产品出口的支持。

从目的国来看，对中国、美国和印度的非石油
和天然气出口仍然是印尼出口的主要贡献者。与此
同时，随着经济活动的持续改善，印尼非石油和天
然气进口依然强劲。

2023年12月，因着石油和天然气出口增加而进
口减少，石油和天然气贸易逆差下降至18.9亿美
元。

我们希望良好的经济表现能够支撑今年的经济
增长数字。我们强调汇丰银行（HSBC）对印尼今
年经济增长可能达到5.2%的估计。这得益于国内
消费增长、基础设施持续改善和投资的发展。

汇丰银行首席印度和印度尼西亚经济学家普兰
珠尔·班达里 (Pranjul Bhandari) 周二在雅加达
举行的2024年汇丰银行亚洲展望新闻发布会上表
示：“我们预计2024年国内生产总值 (GDP) 平均
增长率为5.2%，而2023年为5%。”

汇丰银行的预测还显示，2024年对印尼的投资
将同比增长5.7%，高于2023年预计的4.6%。预
计到2024年，私人消费也将同比增长5.6%，而
2023年的预测为5%。同样，政府消费预计在2024
年将增长到6.1%，同比高于2023年的4.8%。

汇丰银行估计，印尼2024年的名义国内生产总
值(GDP)将达到1.45亿美元，比2023年的1.386亿
美元有所增加。而印尼2022年的国内生产总值为
1.3191亿美元。

总体来看，银行信贷增长似乎将继续回归长期
平均水平，如果印尼央行(Bank Indonesia)在2024
年降低利率，可能会再进一步增长。此外，等待实
现的大量外国直接投资可能在选举结束后实现。

近几年来，在精炼金属领域的外国投资达到了
300亿美元，还有类似的投资金额正在等待中，其
中包括在电动汽车领域(即电池和汽车)已宣布的
450亿美元的投资计划。

我们希望政治年和国家领导层的换届能够和平
顺利地进行。但是我们也需要提醒，去年贸易顺差
下降的数据表明，我们将面临很多全球挑战。竞争
日益激烈，其他国家也在积极发展本国能力，以便
能够在全球市场竞争。

所以，我们别无选择，只能努力克服国内的各种
生产问题，扩大国外的贸易网络。 没有坚持不懈的
努力，我们只会积累问题，并满足于现有的成就。

佐科威表示，该位于东加里曼
丹省北巴纳栈巴塞县的建设项目
将通过在新首都提供物流服务，
支持新首都成为超级中枢。印尼
邮政的努山达拉物流中枢将显著
地促进国内物流供应链发展，不
仅在新首都，也在各个地区。

佐科威希望努山达拉物流中枢
将有助于降低物流成本，提高全
国物流运输的效率。

此前，印尼邮政总经理费萨
尔·拉赫马德·朱马迪表示，努
山达拉物流中枢建设项目投资额
达到3500亿盾。这笔预算专注于
建设绿色物流中枢，该中枢将采
用最新技术，包括机器人递送、
先进的机器人分拣机和使用电动
车辆进行物流运营。

他说：“努山达拉将成为连接
印尼西部和东部地区贸易流动的
超级中枢。”

拉赫马德表示，作为这项合作
运营的初步阶段，将为被调到努
山达拉的个人、公务员、军警、
国有企业员工和私营企业员工提

供物流服务。此外，还将承担运
输部门和机构、国有企业到努山
达拉的文件和货物，以及努山达
建设工人的物流文件。

在该活动中陪同佐科威总统
的包括公共工程和民房部长巴苏

基·哈迪穆尔约诺、土地管理和
空间规划部长兼国家土地局长哈
迪·塔贾扬托、国有企业部长埃
里克·托希尔、努山达拉首都管
理局长班邦·苏桑托诺以及当地
官员。（cx）

新首都物流中枢建设项目正式奠基

将促进印尼国内物流供应链发展
【本报讯】周三（1月17日），佐科威总统赴努山达拉首都为印尼邮政（Pos 

I n don e s i a）努山达拉物流中枢建设项目举行开工奠基仪式。佐科威在雅加达总

统府秘书处网站直播的努山达拉物流中枢奠基仪式上发表讲话时说：“我欢迎努

山达拉物流中枢建设项目启动，这是印尼邮政和Bina Karya公司在首都努山达拉

的合作项目。”

芝卡朗轮胎工厂上千员工被解雇

据悉将搬迁至越南

周三（1月17日），佐科威总统赴位于东加里曼丹省北巴纳栈巴塞县的新首
都，并在印尼邮政物流中枢开工奠基仪式上发表讲话。

【 本 报 讯 】 雅 京 特
区省政府正在安排20 2 5
年-2045年长期发展规划
（RPJPD），这是为了实
现雅加达作为未来具有竞
争力的全球城市。

“这是作为雅加达未
来2 0年发展的参考，使
雅加达成为贸易中心，各
种服务活动中心包括金融
服务，国家、区域及全球
商业活动。”雅京特区暂
摄省长赫鲁布迪哈尔多诺
（Heru Budi Hartono）于
1月17日主持2025-2045
年长期发展规划会议开幕
式。

赫鲁解释，雅加达不再
成为国家首都后，这个长
期发展规划与区域空间规
划（RTRW）地区法规文
件方案和雅加达特区法案
将作为雅加达市准备的垫

脚石。
“我们冀望，通过这

个长期发展规划，未来20
年，在雅加达的地方首长
能够作为管理政府和发展
的指导，致使雅加达成为
全球城市的梦想可以分阶

段和结构实现。”赫鲁接
着说道。

区域长期发展规划的
开始是成为展开讨论的
起点，此事是很重要的时
刻。主要通知利益相关者
对这个区域长期发展规划

的开始，致使在准备过程
中将获得利益相关者的支
持，从流程开始到文件验
证，之后形成一份全面和
负责的文件。

赫鲁透露，利益相关
者和资料员将于本月1 9
日进行小组讨论会，其
中有相关部门或机构、
立法议员、地区机构组
织（OPD）和地方企业部
（BUMD）各层次、国际
合作伙伴、学者、研究机
构及非营利组织。这上
述的利益相关者主要对
2025-2045年长期发展规
划共同展开讨论。

这次小组讨论会将讨论
几项相关议题，其中雅加
达成为在东南亚的经济中
心，雅加达向具有竞争力
和适应性的全球城市进行
制度转型。（yus）

为实现雅加达具有竞争力全球城市

省政府开始安排2025-2045年长期发展规划

雅京特区暂摄省长赫鲁布迪哈尔多诺（中）于1月17日主持
2025-2045年长期发展规划会议开幕式。

【本报讯】海事与投资
统筹部长鲁胡特·班查伊
丹（Luhut Binsar Pand-
j a i t a n）要求雅京特区省
政府扩大电动汽车的服务
覆盖范围，这是为了提高
雅茂德丹勿（Jabode t a-
bek）的空气质量。

这是根据鲁胡特于1月
1 7日在协调会议上的指
令。同时，鲁胡特也要求
相关部门和机构对在雅茂
德丹勿的空气质量必须认
真对待。

“雅京特区省政府通过
TransJaka r t a能够提高公
共交通服务的覆盖范围和
水平，在道路上的关键点
必须使用电动车。”鲁胡

特如斯说道。
鲁胡特也要求国有企

业 部 （ B U M N ） 和 能 源
与矿产资源部（ESDM）
在 2 0 2 4 年 第 二 季 度 ，
在雅加达提供低硫燃料
油。

“在第二季度，国有企
业部和能源与矿产资源部
通过印尼国营石油公司北
塔米纳（PT.Per tamina）
分阶段提供相当于欧4标
准的低硫燃油，还有准备
提供欧洲5/6标准燃料的
路线图。”鲁胡特接着说
道。

鲁胡特也要求环保与林
业部（KLHK）和工业部必
须根据燃料的供应情况，

并加速制定汽车排放质量
标准提升至欧5/6的路线
图。

此外，鲁胡特也指令

所有机构或部门使用电
动汽车计划（KBLBB），
包括运营车辆和社区社
会化。（yus）

鲁胡特要求省政府

扩大电动汽车服务覆盖范围

海事与投资统筹部长鲁胡特与交通部长布迪·卡里亚·苏
马迪出席协调会议。

【本报讯】发挥公务员效
能与官僚改革部部长（Men-
pan RB）阿卜杜拉·阿兹瓦
尔·阿纳斯（Abdullah Azwar 
Anas）于1月17日在国会大厦
与国会第二委员进行工作会
议，在这次会议讨论有关公
务员管理和名誉职员的政府
法规草案（RPP）。

通过这次会议讨论完成公
务员管理的政府法规草案，于
2023年10月31日颁布2023年
第20号公务员的法律规定。此
外，此次会议也讨论几个重要

议题，其中名誉职员问题。
“我们被邀请出席工作会

议，我们向国会委员汇报，

也要求国会第二委员提议公
务员管理和官僚改革，国会
委员能够监督各项战略政
策，这是为了实现世界级专
业官僚机构的理想。”阿纳
斯这样表示。

阿纳斯表示，几项公务员
管理的政府法规草案，其中与
公务员管理数字化相关，公务
员职业的发展更加灵活和适
应，薪酬制度改革，公务员的
绩效评估会更有效，工作简化
及招聘体系的灵活性。

阿纳斯还表示，这次工作

会议也讨论非公务员职员或
名誉职员的安排，包括通过
招聘的机制。政府于2024年
宣布招募230万名公务员职
员，其中160万名持有雇佣协
议的政府雇员（PPPK）。

“政府与国会对非公务员
的安排提供空间，2023年没
有发生大规模裁员，2024 年
仍有名誉资金分配，我们冀
望今年非公务员的安排能够
顺利，并能够按照2023年第
20号法律规定。”阿纳斯接
着说道。（yus）

【 本 报 讯 】 据 悉 ，
一家位于西爪哇省芝卡
朗 地 区 的 轮 胎 制 造 商
Hung-A Indonesia对数千
名员工进行了解雇。解
雇是因为公司将从今年
2月开始全面停止运营。
印尼劳动部证实确有其
事。

印 尼 劳 动 部 劳 动 关
系和劳动社会保障发展
总局局长英达·普特丽
称，Hung-A Indonesia公
司已通知勿加西劳动局
称将停止运营。停止运
营的原因是收入持续下
降。

周三（1月17日），英
达告诉媒体：“Hung A
公司已经通知勿加西劳
动局。停止运营的主要
原因是没有订单。公司
的收入不断减少。订单
的减少也是由于订购方
的要求过于严格。”

印尼金属工人联合会
（SPL FSPMI）透露，

停止运营将从1月22日
开始，被解雇员工共有
1500人。

印 尼 金 属 工 人 联 合
会 勿 加 西 县 市 主 席 萨
里 诺 告 诉 媒 体 ： “ 是
的，Hung A公司将在2月
1号停止运营，所有员工
从1月16号开始被解雇，
大约有1500名工人。”

至于该公司为什么停
止运营，据萨里诺收到
的信息，是因为公司将
搬迁到越南。搬迁的原
因是其在印尼的产品已
经失去竞争力。

他说：“为什么要搬
到越南，雇主的理由是
Hung-A公司的产品无法
和Hankook Trie Indo-
nesiagoon公司的产品竞
争。”

从在网上流传的视频
中可以看出，公司管理
层向聚集在工厂前的所
有员工宣布将全面停止
运营。（cx）

Menpan RB与国会共同讨论

公务员管理和名誉职员问题

发挥公务员效能与官僚改革
部部长阿卜杜拉·阿兹瓦
尔·阿纳斯举行记者会。
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能源与矿产资源部部
长阿里芬（Arifin Tasrif）
在雅加达能源与矿产资
源部举行的“2023年能
源与矿产资源部门成就
及2024年工作计划”新
闻发布会上说：“国内
对天然气的需求越来越
大，出口量也呈逐年下
降的趋势。”

2023年期间，国内天
然气消费量平均为每天 
3745英热单位。

“在出口方面，天然
气的出口量为每天17.49
亿英热单位，”阿里芬
说。

此 外 ， 他 还 详 细 指
出，国内天然气消费量
最大的是工业部门，达
到15.158亿英热单位，
约占国内天然气总消费
量的40.5%。

其次是化肥厂，天然
气消费量达到6924.3亿英
热单位，约占国内天然气
总消费量的18.4%。

“与此同时，天然气
发电的消费量平均为每
天6834.9亿英热单位，
家用液化天然气消费量
为每天5246.2亿英热单
位，家用液化石油气消
费量为每天776.9亿英热
单位，城市燃气消费量
为 煤炭161.40亿英热单
位、燃气消费量为每天 
58.6亿英热单位。

与 2 0 2 2 年相比，国
内天然气消费量有所增
加，2022年的天然气消
费量为每日36 . 8 3亿英
热单位，出口量为每天
17.91亿热单位。

2021年国内天然气消
费量为每日36 . 8 8亿英
热单位，出口量为每天
20.47亿热单位。

阿里芬解释说，国内
需求的增加和天然气出口
的减少，是支持国内能源
转型阶段的步骤之一。

“ 我 预 计 未 来 天 然
气产量将增加，因为政

府 将 尽 可 能 利 用 天 然
气来支持国内的能源转
型，”阿里芬说。

能源与矿产资源部还
表示，国内天然气的优
先事项是整合苏门答腊
岛沿线的天然气管道、
苏门答腊岛—爪哇岛一
体 化 ， 以 及 将 亚 齐 省
Agung工作区和Andaman
工作区的天然气潜力，
输送到爪哇岛和苏门答
腊岛。

目前，能源与矿产资
源部还计划建设井里汶
至三宝垄（C i s e m）的

天然气输管道，全长320 
公里。

从 三 宝 垄 至 巴 唐 的
C i s e m天然气输管道一
期工程，全长62公里，
已经完工，投资总额达
1 . 0 4 兆盾。同时，巴
唐—井里汶—K a n d a n g 
Haur二期工程，全长240
公里，计划于2024年至
2026年建成，投资需求
约为3兆盾。

进一步，杜迈至S e i 
M a n g k e i天然气输送管
道，全长约400公里，投
资需求约为8兆盾。(er)

我国能源转型持续推进

2023年国内天然气消费量高于出口量
【 本 报 讯 】 能 源 与 矿 产 资 源 部 指

出，2023年国内天然气消费量高于出口

量，或占总产量的68.2%。

1月15日，能源与矿产资源部举办“2023年能源与矿产资
源部门成就及2024年工作计划”新闻发布会。

【本报讯】印尼工业
部将协助越南汽车制造商
VinFast实现投资12亿美元
（相当于18.7兆盾）在印
尼生产电动汽车（EV）的
计划。

印尼工业部部长阿古
斯·古米旺·卡尔塔斯
密塔（Agus Gumiwang 
Ka r t a sasmi t a）在越南陪
同佐科威（Jokowi）进行
工作访问期间，与V i n�V i n �
Fas t公司的代表举行了会
谈，Vi n F a s t公司制造部
副首席执行官Pham Nhat 
Quan Anh、VinFast印尼
马来西亚公司首席执行官
Tran Quoc Huy、GSM�
Xanh SM总监Nguyen Van 
Tha n h和主席国际关系总
监高级助理Nguyen Duc 
Thanh出席了会谈。

他在雅加达发布声明中
说：“我们非常赞赏Vin�Vin�
Fas t的投资计划，因为这
将支持印尼电动汽车生态
系统的发展，因为印尼的
电动汽车潜力巨大。”

Vin F a s t向工业部长表
示，印尼是拥有良好商业
环境的国家之一。

这使得VinFast有兴趣将
其资金在储气阶段投入将
于2024年开工，工厂建设
耗资2亿美元。

“VinFast正在印尼寻找
合适的建厂地点。土地需
求约为240公顷，”他称。

工厂的总产能将达到每
年50000台，劳动力吸纳

量目标为1000�3000人。
工厂将于20 2 6年投入运
营。

他认为，Vin F a s t将与
国内公司合作进行生产。
此外，它还将与运输公司
和技术服务供应商合作，
以扩大电动出租车辆的生
产。

他补充说：“Vin F a s t 
对生产电动巴士也很感
兴 趣 ， 他 们 还 想 投 资 

IKN。”
关于Vin F a s t的投资计

划，印尼政府将为企业（
包括电动汽车行业）提供
一系列激励措施，包括免
税期设施、税收补贴、进
口税激励措施和奢侈品
销售税（PPnBM）激励措
施。

Vin F a s t的右舵电动汽
车（包括VF 5和VF 6）
将于今年进入印尼市场。
这是该公司通过投资部长
（BKPM）2023年第6号条
例规定的0%进口税便利
和0%奢侈品税，以进口 
CBU试水市场。

此外，在生产阶段，
企业可以利用2023年第29 
号工业部长条例规定的 
0%关税便利，用于完全
拆解（CKD）或不完全拆
解（IKD）进口计划。

此外，如果达到20 2 3 
年第7 9号总统条例规定
的最低本地含量要求，
还可利用0%的奢侈税便
利。(vn)

【本报讯】印尼能源
争端仲裁委员会（BASE）
主 席 乔 乌 · 胡 塔 朱 鲁
（Jou Samuel Hutajulu）表
示，BASE 的成立有望成
为解决能源行业争端的有
效平台。

乔乌在一份声明中表
示：“我希望通过BASE的

成立来大力推动能源行业
的发展。该机构有望成为
解决争端的适当而有效的
手段，让能源行业的资深
人士参与其中。”

设立BASE契约签署仪
式于2024年1月12日在雅
加达举行。

“BASE将优先考虑并

坚持透明、公平和独立的
原则，并遵循争议解决服
务的国际标准，”乔乌
说。

BASE将为能源领域各
类争议的仲裁、调解和替
代性解决服务提供便利，
包括商业合同、伙伴关
系、货物和服务采购以及
其他合同类型。

B A S E 的 成 立 还 得 到
了许多协会和个人的支
持，包括由Didik Sasono 
S e t y a d i代表的石油天然
气和可再生能源法律从
业者协会（A P H M E T）
、由 YLB Sumaryo Hadi 
代表的印尼太阳能协会
（AESI）、由Suprijonggo 
Santoso代表的印尼石油、
天然气和地热钻井公司

协会（APMI）、由Raou l 
A. Wiranatakusumah代
表的印尼私营电力生产商
协会（APLS I）以及Ez r a 
Sibarani代表的印尼采矿协
会（IMA�API）。

进一步，BASE的个人
创始人也是法律和能源领
域的从业人员，他们是 
Basuki Reksowibowo、Alan 
F r e d e r i c k 、 M a k m u n 
Hakim Nasution、Achmad 
Iwa Keswara、Wisjnu 
Wardhana、Jou Samuel 
H u t a j u l u 、 J o n a t h a n 
T a m p u b o l o n 、 B r i a n 
M a n u e l 、 K . J i m m y 
Y a n ' s 、 M e s i a n t i 
P u s p awa r d h a ny、Vic t o r 
K a m a n g 和 S a b i n e P . 
Rohden。(er)

【本报讯】工业部长
阿古斯·古米旺·卡塔萨
斯米塔（Agus Gumiwang 
Ka r t a sasmi t a）乐观地认
为，在全球地缘经济和地
缘政治影响的挑战下，到
2024年，制造业的增长率
将达到5.8%的目标。 

迄今为止，制造业一直
是国家经济增长的中坚力
量，工业部长对此表示乐
观。 

“我们可以共同管理好
制造业，使其继续增长。
这应该成为我们今后的工
作重点和关注点，”他说
道。 

工业部长续说，国家
制造业的重要作用体现在
其对国家国内生产总值的
贡献相对较大，20 2 3年
第三季度的贡献率达到
16.83%。 

同期，制造业增长超过
5.02%，超过国家经济增
长的4.94%。 

“制造业也一直是我国
出口额的最大贡献者。在
1月至11月份，制成品出
口仍占主导地位，出口额
超过1712.3亿美元，”他
这么说。 

毫无疑问， safeguard�safeguard�
global.com 的报告指出，
印尼是世界制造业产品的
十大贡献国之一，也是唯
一上榜的东盟国家。 

根据该出版物，印尼对
全球制造业产品的贡献率
为 1.4%。四年前，印尼
的排名还在第16位，而此
次的排名有了大幅提升。 

随着全球形势和国家经

济改善的希望，工业部长
乐观地认为，制造业的业
绩将在木龙年突飞猛进。 

他说：“我们预计2023
年非油气加工业的增长率
为 4.81%，2024年的目
标是5.80%。 

为了实现这一目标，工
业部将在2024年重点实施
各种优先计划。例如，以
能力为基础的职业教育和
培训计划、针对中小型企
业（SMI）的机械和/或设
备重组计划，以及促进新
企业家成长和发展以技术
为基础的初创中小型企业
的计划。

此外，还通过国产化率
（TKDN）认证计划努力提
高附加值和工业竞争力，
继续在三个部门（即农基
工业、采矿和矿产基工业
以及石油天然气和煤炭基
工业）开展自然资源下游
活动。  

他补充说：“我们还将
实施一项政府援助计划，
用于购买新的两轮电池电
动机动车（KBLBB）、工
业区开发和促进绿色工业
认证。” 

在2024年国家收支预算
中，工业部的预算上限为 
3.76兆盾。 

工业部长声称，工业部
决心优化预算吸收，以实
施各种优先计划，努力发
展国家工业。 

2 0 2 3年，工业部的预
算上限达到4. 5 3兆盾，
其中包括用于电机补贴的
1.4兆盾的额外支出预算
（ABT）上限。  

“我们20 2 3年的预算
吸收额为3.16兆盾。但如
果不包括用于电机补贴的
额外支出预算（ABT），
则实现率为98.3%，或比
2022年的实现率98.1%有
所提高，”他说。 

与此同时，2023年电动
摩托车补贴计划的吸收量
达到11532台或807亿盾，
而目标是20万台，总预算
为1.4兆盾。(vn)

【 本 报 讯 】 贸 易 部
称，2024年1月16日至31
日期间，用于确定出口关
税（BK）和出口税（PE）
的毛棕榈油（C P O）参
考 价 格 （ H R ） 为 每 公
吨 7 7 4 . 9 3 美 元 ， 上 涨
3.78%。

贸易部对外贸易总局
局长布迪·桑托索（Budi 
Santoso）说，与2024年1
月1日至15日期间的每公
吨746.69美元相比，参考
价格增加了28.24美元。

布 迪 在 一 份 声 明 中
说：“目前，毛棕榈油
的参考价格已经上涨，
超过了每公吨680美元的
界限。因此，参照现行
的财政部长条例，政府
将在2024年1月下半月征
收每公吨1 8美元的出口
关税和每公吨7 5美元的

出口税。”
布迪说，毛棕榈油的参

考价格的上涨受到几个因
素的影响，包括国际油价
和其他植物油（即豆油）
价格的上涨，原因是担心
巴西的供应会因天气干燥
而减少。

此外，人们还担心马来
西亚棕榈油供应紧缩，以
及马来西亚林吉特兑美元
汇率疲软。

用于确定毛棕榈油的
参考价格取自2023年12月
25日至2024年1月9日期
间的平均价格，印尼毛棕
榈油交易所的价格为每公
吨755.98美元，马来西亚
毛棕榈油交易所的价格为
每公吨793 . 8 7美元，鹿
特丹毛棕榈油期货市场的
价格为每公吨849 . 1 6美
元。(er)

【 本 报 讯 】 国 营 港
口运营商— P e l a b u h a n 
I n don e s i a（Pe l i n do）第
三公司指出，截至20 2 3
年 1 2 月 ， 公 司 所 管 理
港口的船舶流量，多达
103097艘，总吨位达3亿
9476万5197 GT，年同
比增长率达115%。  

P e l i n d o第三公司负责
人Ardhy Wahyu Bas�Ardhy Wahyu Bas�

u k i在泗水发表的一份声
明中说，非港口流量为
5347万吨/立方米，达到
100%（年同比），而客
流量同比大幅上升123%
成为467万人次。  

与此同时，集装箱流
量达到 4 5 8 万箱，同比
增长103%，总标准箱达
到 5 7 7 万个，同比增长
103%。  

他说：“有许多因素
使我们今年取得了相当积
极的成就，其中之一是大
流行病后的经济增长，我
们乐观地认为，这一成就
将持续到今年年底。”  

此外，Pe l i n d o第三公
司还证实，印尼将接待
107艘游轮的来访，这些
游轮计划在20 2 4年全年
停靠印尼东部地区，共

搭载 172750名游客。  
他 预 测 ， 到 2 0 2 4 年

底，游客数将达到172艘
游轮，游客人数将超过
20万人，超过202 3年同
期的游客人数。

尽管在20 2 3年期间，
港口都呈现出积极的增
长态势，但它仍在努力
改善服务趋势。  

他说：“已经制定了

一系列战略计划，以改善
各部门的港口服务。”  

他 解 释 说 ， P e l i n d o
将 实 施 三 项 战 略 计
划，即加强与国有企业
（BUMN）和私营企业的
合作。  

他说，另一项战略是
发展港口业务，包括贝
诺阿港的码头开发和物
流活动。  

此外，在巴塘综合工
业区（K I T B）建设码头
的计划也是公司明年的
战略计划之一。  

他 说 ： “ 我 们 将 优
化土地和港口设施的使
用 ， 就 像 已 经 做 的 那
样，即优化贝诺阿港和
吉里马斯港作为母港/周
转港，以及优化几个港
口的闲置土地。”(vn)

工业部长表示乐观

2024年制造业增长率达到5.8%

图为工业部长 Agus Gumiwang 
Kartasasmita。

2024年1月16日至31日

毛棕榈油价格上涨3.78%

油棕果实

Pelindo第三公司指出2023年船舶流量增长率达115%

工业部表示

VinFast将投资12亿美元生产电动汽车

图为印尼工业部部长阿古斯·古米旺·卡尔塔斯密塔（Agus 
Gumiwang Kartasasmita）会见越南汽车制造商VinFast的代表，该
公司将在印尼投资一家电动汽车工厂。此次会晤是工业部长
陪同佐科威总统对越南河内进行国事访问的议程之一。

BASE正式成立

有望成为解决能源行业争端有效平台

设立BASE 契约签署仪式于2024年1月12日在雅加达举行。
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财政部透露

随着国内经济向好对SUN拍卖兴趣很高
【本报讯】财政部表示，随着国内

经济的积极发展，人们对2024年1月
16日拍卖中政府债务证券 (SUN) 的
拍卖兴趣很高。

【本报讯】周三（2024年1月17日）
综合股价指数（综指/IHSG）收盘下
落。早盘结束时，综指下落45.11点
或-0.62%至7197.67点。但在下午收
盘时，却下落42.152点或-0.58%，
报收于7200.635点。LQ-45指数下落
6.45点或-0.66%，报968.943点。

亚洲股市多数下落，日本指数下落
141.43点或-0.40%，报35477.75；
香港指数下落589.02点或-3.71%，
报15276.90；上海指数下落60.37点
或-2.09%，报2833.62；海峡时报指
数下落42.77点或-1.34%，报3142.22
。

根据idx. c o . i d的数据，我国整天
的交易总共发128万4678次，有238亿
800 9万728 6份股票易手，总值11兆
4164亿3310万8190盾。涨价的股有313
种，落价的股有357种，352种持平。外
资净售1兆0706亿3000万盾。

涨价的股票当中：DSSA（Dian Sw-
asta t ika股）涨价11250盾，现价12万
2475盾；SHID（Sahid Jaya酒店股）涨
价335盾，现价1675盾；GMTD（Gowa 
Maka s s a r股）涨价300盾，现价3790
盾；BREN（Barito Renewables股）涨价
270盾，现价5150盾。

落价的股票当中：CUAN（Petr indo 
Jaya Kreasi股）落价1200盾，现价
10900盾；UNTR（联合拖拉机公司股）
落价375盾，现价2万4225盾；GGRM（
盐仓香烟公司股）落价325盾，现价
20400盾；AMMN（Amman Mineral股）
落价225盾，现价7200盾。

盾币贬值50盾
周三，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15643盾中间
价值，比先前价值15592盾，盾币贬值
50盾。（asp）

综指下落42点至7200.635点

1美元兑15643盾

  全球股市

亚股

日经指数 35477.75  跌 141.43

韩国综合 2435.90  跌 61.69

香港恒生 15276.90  跌 589.02

上海综合 2833.62  跌 60.37

欧股

英国FTSE 7445.94  跌 112.40

德国DAX 16400.47  跌 171.21

法国CAC 7312.87  跌 85.13

荷兰AEX 771.08  跌 7.46

Http://tw.stock.yahoo.com 17/1/2024 18:16

美股

道琼工业 37361.12  跌 231.86

那斯达克 14944.35  跌 28.41

S&P 500 4765.98  跌 17.85

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/16

黄金行情
1月17日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5110000   盾卖出 5380000  盾买进 

10克金片：10220000   盾卖出 10705000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
   

2024年1月17日 印尼西部时间17:00 WIB

 7200.64 -0.58

 968.94 -0.66

 517.67 -1.17

 2179.35 -0.71

 1248.76 -0.86

 1114.38 -0.77

 705.63 -0.46

 860.00 -0.53

 1300.17 -0.80

 1503.80 -0.56

 705.44 -1.21

 4266.02 -0.99

 1527.56 -0.45

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 1月17日

 1 CUAN 12100 10900 -1200 -9.92% 562400 6130160
 2 UNTR 24600 24225 -375 -1.52% 5386800 131780992
 3 GGRM 20725 20400 -325 -1.57% 1254100 25679750
 4 AMMN 7425 7200 -225 -3.03% 35689900 261487710
 5 TKIM 6875 6700 -175 -2.55% 3383400 22860590
 6 ISAT 9900 9750 -150 -1.52% 3002000 29264415
 7 PRDA 5450 5300 -150 -2.75% 3053000 16292382
 8 TPIA 3560 3410 -150 -4.21% 50420900 174855098
 9 ADMF 11600 11475 -125 -1.08% 87000 1001342
 10 INKP 8100 7975 -125 -1.54% 8179400 65349652

 1 DSSA 111225 122475 11250 10.11% 5600 661860
 2 SHID 1340 1675 335 25.00% 2099200 3026825
 3 GMTD 3490 3790 300 8.60% 25500 95781
 4 BREN 4880 5150 270 5.53% 65649600 321794057
 5 EDGE 4140 4340 200 4.83% 252200 1108601
 6 UNIC 7900 8075 175 2.22% 500 4012
 7 CMRY 4010 4170 160 3.99% 3144000 13136597
 8 FILM 5100 5250 150 2.94% 8425100 43465792
 9 TCPI 7650 7775 125 1.63% 6332900 48840187
 10 MDKA 2410 2530 120 4.98% 96484200 242699876

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2169
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.01.17
Time: 09:00:00

AUD 10231.96 10307.96 0.00 0.00

CNY 2157.38 2170.38 2152.38 2175.38

EUR 16937.92 17056.92 0.00 0.00

GBP 19603.00 19743.00 0.00 0.00

HKD 1985.74 1996.74 1981.74 2000.74

JPY 105.23 106.13 0.00 0.00

SGD 11585.67 11662.67 0.00 0.00

USD 15535.00 15635.00 15530.00 15640.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 494.85

AUD 10260.99 10367.25

CNY 2159.68 2181.50

EUR 16928.92 17105.33

GBP 19653.19 19856.97

HKD 1983.56 2003.57

JPY 106.11 107.19

SGD 11595.81 11719.36

USD 15514.04 15669.96

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance) January 17. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2166 卖出 ；USD-RMB  美元-人民币: 7.1793 卖出)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15596.00 15636.00 

新币 SGD 11615.00 11665.00 

港币 HKD 1995.00 2000.00 

日元 JPY 105.81 106.41 

欧元 EUR 16966.00 17036.00 

澳元 AUD 10278.00 10328.00 

英镑 GBP 19703.00 19793.00 

人民币 CNY           2163.92 2168.92

投资者对 SUN 拍卖
的高兴趣体现在，此
次拍卖的投标金额从
上次拍卖的39.8兆盾
增至67.56兆盾。

财政部融资与风险
管理总局政府债券署
署长Deni Ridwan周
二（16/1）在雅加达
说：“这一增长与积
极的国内经济数据相

一致，例如12月份的
贸易平衡数据录得33
亿美元的顺差”。

Deni 继续说，除
此之外，随着美国核
心通胀数据疲弱的发
布，SUN 拍卖的高兴
趣还受到投资者乐观
情绪的影响，即美联
储将从 2024 年 3 月
开始降息。

外国投资者在这次
SUN 拍卖中的出价
也大幅增加，从上次
拍卖的7.37兆盾增至
12.35兆盾。

外 国 投 资 者 的 大
部 分 投 标 都 是 中 长
期 SUN 系列（5 年
期和 10 年期），金
额为9.83兆盾，占外
国投资者投标总额的
79.63%，中标金额为
4.06兆盾，占中标总
额的16.92%。

整体投资者需求仍
以5年期和10年期SUN
系列为主，入标数量

和中标数量分别占入
标总数的59.65%和中
标总数的57.92%。

最 大 的 投 标 金 额
为 5 年期，即23.59
兆盾（占投标总额的
34.92%），中标金额
达 8.85 兆盾（占中标
总额的 36.88%）。

与之前拍卖的加权
平均收益率 (WAY)
水平相比，今天 SUN 
拍卖的加权平均收益
率通常被认为相当有
竞争力。 本次拍卖中
收益率水平的变化有
所不同，5 年期和 30 

年期 SUN 分别下降 5 
个和 1 个基点 (bps)
。 与此同时，SUN 10
年期、15年期和20年
期的收益率分别增长
了6、8和5个基点。

考 虑 到 二 级 市 场
上 合 理 的 S B N 收 益
率、2024年的计划融资
需求以及国库的现状，
政府决定在今天的SUN
拍卖中中标24兆盾。

根据2024年政府证
券（SBN）发行日历，
下一次SUN发行拍卖
将于2024年1月30日举
行。（asp）

【本报讯】印度尼西亚银行
（央行/BI) 通过2024年1月16
日至17日举行的央行理事会会
议(RDG)决定将基准利率（或
BI-Rate）维持在6%的水平。

存款利率维持在5.25%，贷
款利率也维持在6.75%。

印尼央行行长贝利·瓦尔
吉约（Perry Warjiyo）周三
（17/1）在雅加达举行的2024
年1月份央行理事会会议结果公

告中说：“维持印尼央行利率在
6%的决定仍然符合稳定货币政
策的重点，即加强盾币汇率的稳
定”。

这一决定还支持采取先发制
人和前瞻性措施，以确保 2024 
年通胀率保持在 2.5% 加减1%
的目标之内。

与此同时，宏观审慎政策和
支付体系仍然有利于增长，以支
持经济可持续增长。

贝利说：“继续实行宽松的
宏观审慎政策，以鼓励银行向企
业和家庭提供信贷/融资。”

除此之外，还不断鼓励加快
支付系统数字化，包括中央和地
方政府金融交易的数字化，以增
加交易量并扩大数字经济金融包
容性。印尼央行继续加强货币、
宏观审慎和支付体系政策组合，
以维持稳定并支持可持续经济增
长。（asp）

我国央行维持基准利率6%不变

印尼央行行长贝利·瓦尔吉约
（Perry Warjiyo）

【本报讯】印尼证
券交易所 (IDX/BEI) 发
展经理杰弗里（Jeffrey 
Hendrik） 表示，IDX 
的目标是到 2024 年印
尼资本市场上有100 万
夏利亚投资者。

杰弗里周二（16/1
）在雅加达BE I大厦举
行的印尼夏利亚银行客
户资金在线账户（RDN 
Online BSI）启动仪式
后说：“100万（投资
者）的数目，就是我们
的动力。我们怎样才能
达到 100 万，这个心

理数目”。
杰弗里确保将继续

努力增加夏利亚投资者
的数量，包括与交易所
会员（AB）和夏利亚
银行建立沟通，以进入
印尼夏利亚资本市场生
态系统。

值此之际，IDX促成
印尼夏利亚银行（PT 
Bank Syariah Indonesia 
Tbk/BSI）推出客户资
金在线账户（RDN），
这将使潜在投资者更容
易在线开设证券账户。

杰弗里说：“开户

过程快速、简单且便
宜，这就是我们将为传
统投资者和夏利亚投资
者提供平等的机会”。

他赞赏 BSI 在资本
市场提供基础设施方面
所做的努力，这将使潜

在的夏利亚投资者更容
易开立证券账户。

杰弗里表示：“我
们欢迎 BSI 推出在线
夏利亚的客户资金账户
举措，这肯定会让那些
想要成为夏利亚投资者
的人变得更容易。”

杰弗里解释说，多达 
628 家发行人（相当于 
IDX 上 910 家发行人
的 62%）是属于夏利
亚股票类别的公司。

然而，新的夏利亚投
资者占印尼资本市场投
资者总数的2.6%，该

市场拥有超过1200万单
一投资者身份（SID）
。

与此同时，BSI 销售
和分销经理Anton Su-
karna 乐观地认为，到
2024年，将有多达10万
客户开通 BSI 在线客
户资金账户。

他看到了 BSI 在线夏
利亚的客户资金账户的
巨大潜力，客户资金账
户的新增客户数量为 3.7 
万，与 BSI 银行账户客
户数量（2000 万）相比
仍相去甚远。（asp）

印尼证交所拟定指标

2024年夏利亚投资者有望达100万名

印尼证券交易所发展经理
杰弗里（Jeffrey Hendrik）

【本报讯】BRI多元金融
公司（BRI Finance/PT BRI 
Multifinance Indonesia) 乐
观地认为，在国内政治动
态的影响下，2024 年新增
融资有望同比增长 20%。

BRI Finance运营经理
Willy Halim Sugiardi 周三
（17/1）在雅加达表示，
该公司将继续将战略重点
放在消费者领域，作为
实现这一目标的主要催化
剂。

除此之外，该公司还将
重点关注两个潜在领域，
即二手车融资和融资便
利，希望将对收入做出重
大贡献。

BRI Finance对2024年举
行大选（Pemilu）期间的可
持续增长保持乐观。

Wi l l y说：“面对选举

的动态，我们仍然乐观地
认为，在专注于消费者融
资、优化资源以及利用电
动汽车和高收益领域机会
的战略的推动下，我们的
业务将继续增长。我们仍
然致力于”。

关于2024年的融资，该
公司计划从银行业获得最
大的资金来源，并通过监
测市场状况和利率变动考

虑从资本市场获得资金。
该公司拟定指标，今年

资产有望达10兆盾，即同
比增长23.5%，比之前的
9兆盾有所增加，这是该公
司历史上的最高成就。

2023 年全年，BRI Fi-
nance 的融资发放总额为 
6 兆盾，同比增长 8%，
其中融资分配以消费融资
为主，占融资发放总额的 

60% 以上。
Willy说：“新车融资继

续占据最大份额，总额达 
2.2 兆盾，约占融资组合
的 65%。”

20 2 3年，该公司的不
良融资率（NPF）维持在
1.7%的水平，体现了公司
持续保持融资资产质量的
承诺。

同时，截至2023年12月
的不良融资率（NPF）也
不错，低于2%，可见公司
对维护资产质量的认真态
度。

除了选举之外，今年该
公司还面临金融服务管理局
（OJK）的新条例，即 2023
年第22号条例，其重点是消
费者保护，这将影响客户行
为、网络风险和 ESG 实施
的变化。（asp）

BRI Finance针对 2024 年新融资有望增长20%

BRI Finance运营经理Willy Halim Sugiardi（右）与其他董事局在
发表新闻声明时。
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日 前 ， I n t e g r a 
I n doc a b i n e t公司投资者
关系经理Fajar Andika声
称，WOOD公司希望，建
筑构件和家具的销量能比
2023年更高，因其主要催
化剂是美国（US）经济的
好转，这将推动WOOD公
司的销售。

他解释说，美国市场
仍然是WOOD公司最大
的市场目标，由于美国
对中国贯彻的反倾销关
税仍然有效，WOOD公司
仍看到供应美国对家具
和建筑部件产品需求的
巨大商机。“应记住，
美国是家具和建筑部件
的最大进口国，每年产
品进口值超过3 6 0亿美
元。”

Fa j a r阐明，WOOD公
司仍乐观地认为，出口商
机仍非常大，尤其是美国

市场，虽然目前已降至6 
.7%，随着过去几个月美
国住房信贷利率的下降，
预计2024年建筑部件和家
具产品的需求将提升。

尤 其 是 ， 他 声 称 ，
美国是全球最大的家具
和建筑构件进口国，为
此，WOOD公司认为，美
国市场前景仍非常明朗。

再 加 上 美 国 对 中 国
贯彻对进口产品征收反
倾销和反补贴税，这对
WOOD公司来说，无疑是
扩展美国市场份额的机
会。 “除了美国之外，
我们一直将营销网络扩
展到欧洲、亚洲和阿联
酋等其他国家。”

他解释说，在国内市
场，WOOD公司设法和希
望，能随着增加一些新产
品和国内需求增加，国内
的市场能增长。

WOOD公司所做的措施
之一，是参与政府采购家
具和努山达拉新首都家具
采购的多项招标会。

他补充说，去年，美
国家具销量出现增长趋
势，这是由圣诞节庆祝
活动的势头以及黑色星
期五和星期一网购等供
应商提供的各种折扣、
节前销售、清仓销售、
促销和优惠券以及捆绑
交易所推动的。

截至 2 0 2 3 年第三季
度，Integra Indocabinet
公 司 的 财 务 业 绩 仍 低
迷 ， W O O D 公 司 的 净
销售同比（y o y）下降 
56.04%成为1.71兆盾。

跌 幅 最 大 的 是 建 筑
构件销售额，同比下降
62.74%成为8984.3亿
盾。

与此同时，WOOD公司
的净利同比也下跌80.33%
成为591.4亿盾。（sl）

【本报讯】木材和家具生产企业，Integra 

Indocabinet(WOOD) 公司希望，家具市场的

复苏能推动今年 WOOD公司的销售量。

美国市场好转

WOOD希望销量能提高

Integra Indocabinet(WOOD) 公司家具厂的生产情景。

【 本 报 讯 】 A s t r a 
International(ASII)公司仍
控制2023年全国汽车56%
的市场份额。截至2023年
12月，ASII汽车总销量达
56万717辆。

虽然如此，2 0 2 3年 1
月至12月，与2022年12
月销量达57万41 9 8辆相
比，A S I I 销量同比下降
2.34%。

Astra International公司
传播总监Astra Boy Kelana 
Soebroto称，2023年全国
汽车批发销量达到100万
5802辆。

“2023年ASII汽车销量
达56万717辆，占据56%
的市场份额。”

根据印尼机动车业协会
(Gaikindo)数据，2023年
12月，ASII汽车销量突破4
万7659辆。

与2023年11月销量达4
万7189辆相比，ASII汽车

销量环比提高0.99%。
该数目来自各种阿斯特

拉汽车品牌的销售，即丰
田、雷克萨斯（Lexus）、
大发、五十铃、UD Trucks，
至标致（Peugeot）。

2023年12月，丰田和
雷克萨斯品牌销量达3万
2351辆，大发达1万2805
辆，五十铃达2400辆，UD 
Trucks达96辆，和标致达7
辆。

ASII还有各种电动车品
牌。纯电动汽车（BEV）
型，ASII拥有Lexus UX、丰
田bZ4x和Lexus RZ。插电
式混合动力汽车（PHEV）
型，ASII拥有丰田Rav4和
Lexus RX。混合动力汽
车（HEV）型，ASI I拥有
Innova Zenix、Yaris Cross
和其它车型。

“我们希望2024年机动
车工业能对我国经济增长带
来积极的贡献。” (lcm)

ASII控制2023年全国汽车

占56%市场份额

图为丰田Rangga Concept概念车。

【本报讯】Bekasi Fajar 
Industrial Estate(BEST)公
司表示，物流和仓库工业
是有适应力(resilient)的工
业之一。

日前，Bekasi Fajar公
司投资者关系经理Ser i声
称，每年物流业领域都会

购买工业用地。“确定物
流业是一个非常有适应力
的工业，在上次新冠流行
期间和正常时期都如此，
每年都有购买工业用地，
用作仓库或者是冷藏库用
途。”

他续称，BEST公司拥

有与日本最大仓库开发商
Daiwa House合作建造的
仓库，名为Befa Digital 
Town，Seri并没有阐明其
租赁率，仅声称那是来自
机动车领域、电器领域和
物流工业的租户。

Seri阐明，土地销售是
BE S T公司收入的主要来
源，BESTR公司有信心，
土地销售前景仍明朗。“
今年，确定仍成为一个非
常有适应力的工业，因仍
需要仓库与物流，我们仍
聚焦于提供土地，营销仍
然集中在机动车工业、物
流数据中心和快速消费品
（FMCG），目前有86公顷
的渠道。”

截至2023年9月，BEST
公司收入达4100亿盾，大

约占预定指标的48%。
其收入也趋向于稳定，

比2022年提高1%，BEST公
司净利为1010亿盾，比去
年提高大约7%。

2023年首9个月，BEST
公司落实5公顷土地的销售
额，相等于1220亿盾，主
要是基础设施领域、仓库
和机动车领域。

有关20 2 4年的资本支
出，BEST公司不愿详述其
数目，但Sri阐明，资本支
出将集中于工业领域和仍
将持续设法提高经常性收
入。

与 此 同 时 ， 在 2 0 2 3
年，BEST公司拨出3000
亿盾资本支出，大部分的
资本支出供作扩展土地用
途。（sl）

BEST表乐观 物流和仓库工业持续增长

Bekasi Fajar Industrial Estate (BEST)公司。

【本报讯】Pe l a y a r a n 
Nasional Ekalya 
Purnamasari(ELPI)公司将
拨出1兆盾资本支出，用
于扩展业务和采购船舶。

Pelayaran Nasional Ekalya 
Purnamasari公司总经理Eka 
Taniputra说明，ELPI计划，
今年将商业实体及其附属
公司进行扩张和勘探。

“该资金将用于采购新
船舶，支持在印尼以外的
业务和市场份额。”

ELPI计划将增加7艘新船
舶。他说，增加新船舶为
满足海上支援船的需求。

其中是两艘起锚拖轮供
应船(AHTS)、两艘登陆艇
运输船(LCT)，和3艘快速船
员（Fast Crew）供应船。

“此外，我们也计划
通过旗下Samudera Luas 

Sejahtera Abadi公司
采购一艘散货船（ b u l k 
carrier）。”

他 说 ， 增 加 散 货 船
Mother Vessel Supramax
将推动实施船对船进行的
货物或干货装载。

据他说，为Samu d e r a 
Luas Sejahtera Abadi公司
增加船舶，是ELPI的策略
为加强在上游至下游散装
和装运领域的地位，不仅
限于离岸领域。

“2024年的投资计划采
购船舶将来自内部现金或
银行贷款，因为已有数项
提案已被接受。”

他说，ELPI表乐观筹备
的资本支出将对ELPI财务
业绩带来积极的影响，尤
其是对非离岸收入显著体
高。(lcm)

ELPI将拨出1兆盾资本支出

增加7艘新船舶

【 本 报 讯 】 印 尼 棕 榈 业 协 会
（Gapki）预计，今年我国棕榈油出
口将下降4%以上。

Gapki总主席Eddy Martono称，因
在我国生产停滞，2024年棕榈油出
口下降。

另一方面，国内对棕榈油的需求
持续增加。他说，今年我国棕榈油
的产量增加最多未超过5%。

“若B35计划延长，则国内需求
量可达到2500万吨。因此，2024年
棕榈油出口量将下降4.13%或仅大
约为2900万吨。”

Gapki外交部门主席Fadhil Hasan
声明，除了生物柴油强制计划之
外，国内消费增长也发生在油脂化
工产品。甚至，事实上我国棕榈油
出口已自2020年下降。

主要是中国、印度、欧盟、巴基
斯坦和美国等出口目的国。他表示，
我国棕榈油生产已自2005年下降。

“2005年至2010年期间产量下降
10%，2010年至2015年下降7.4%
，2015年至2020年下降3.2%，然
后就停滞不前。”

全球研究（Global Research）分
析员Thomas Mielke说明，产量下降
已对全球市场在全球消费量增加中
带来重大的影响。虽然如此，他看
到印尼棕榈油产业仍将引领全球植
物油市场，今年占全球植物油总产
量的32%，并占全球市场植物油出
口量的53%。

“在一年内，棕榈油产量增加仅
大约为170万吨或下降。该数目远低
于2020年以来至过去十年的通常水
平，即290万吨。”

Glenuk Economics分析员Julian 
Conway Mcgill称，产量很低，生物
柴油强制，并由于土地可用性暂停
政策，对我国棕榈油的产量带来很
大的影响，而不是因厄尔尼诺问题

造成的。
戈德瑞国际(Godrej International 

Ltd)总监Dorab Mistry声明，各国实施
生物能源和可持续航空燃料（SAF）
的政策，也导致2024年对棕榈油市场
价格带来影响的因素。（lcm）

Gapki预计今年 我国棕榈油出口下降逾4%

印尼棕榈业协会（Gapki）总主席Eddy 
Martono。

【本报讯】Samude ra 
Indonesia(SMDR) 公司预
计，2024年对于全球集
装箱运输业来说，将会
是充满挑战的一年，但
又能利用的商机。

日前，SMDR公司总经
理Bani Maulana阐明，
面对的障碍之一，是世
界各地的新船补给抵达
时间综合。“以及全球
集装箱数量仍然供过于
求，以致，压低运费或
船舶运输服务费。”

除此之外，Ban i对今
年集装箱工业商机和潜
力仍持着乐观的态度，
他表示，全球动态仍将
发生变化。“最今的状
况，是地缘政治因素导
致世界服务航线中断，
也将推高运费。”

那是因地缘政治局势
日益紧张，其中最糟的

是红海，甚至，据传美
国和英国对也门Houthi民
兵发动袭击。

该紧张局势迫使世界
航运公司从红海转移亚
欧航线，货船被迫转向
南非好望角。

Ban i认为，至今，地
缘政治紧张局势仍对航
运业产生积极影响，在
红海的纠纷已提高运费。

作 为 描 述 ， 追 踪 全
世界八条主要航线集装
箱费指数，在最近一周
內，Drewry世界集装箱指
数上涨了15%，每40英尺
货柜成为3074美元。

准备添加船舶
虽 然 面 对 全 球 话

题，SMDR仍公司仍将增
加船舶，Ba n i声称，今
年，SMDR公司至少将接
收12艘新船。

细 节 是 六 艘 集 装 箱

船、两艘运输天然气的
油轮、两艘拖船和两艘
驳船，但不排除SMDR公
司在该12艘舰艇之外，
继续增加轮船的可能性。

B a n i 续 称 ， “ 仍
有 一 些 轮 船 正 在 研 究
中，2024年可能还有可
能将增加。”

与此同时，SMDR公司

已准备拨出2.8 亿美元
的资本支出 (capex)，该
资本资本支出将供作购
买新船和其它工程的投
资。

他强调说，“该资本
支出不仅供购买轮船的
投资，也计划作为增加
港口和造船厂以及其它
工程。”（sl）

【本报讯】Ultrajaya 
Milk Industry & Trading 
Co(ULTJ) 公司定下指
标，2024年业务积极增
长。

日前，Ultrajaya Milk 
Industry & Trading Co
公司秘书Pahala R. 
Sihotang声明，ULTJ公
司定下的指标是2 0 2 4
年收入比去年增长两位
数。

日前，Paha la对记者
称，ULTJ公司经理部看
出有许多能支持ULTJ公
司今年业务增长的推动
因素，其中之一是举行
选举，这通常对第一领
域生产业务有利。 “
此外，消费者购买力仍
高，这可从2023年12月
期间的消费者信心指数 
(IKK) 为123.8看出，环
比2023年11月的123.6
有所上升。” 

根据观察，2 0 2 3年
U L T J公司的业绩表现
良好，截至2023年第三
季度，Ult ra jaya公司的
净销售比2022年同期的
5.68兆盾同比（yoy）
提高7.75%成为 6.12
兆盾。

U L T J公司收入仍获
得总值为6.7兆盾的饮
料领域的支撑，接下来

是饮料领域和食品饮料
的出口销售，各自达到
642.2亿盾和147亿盾。

可 惜 的 是 ， 目
前，U L T J公司经理部
还无法公布2023 年的
业绩，因还在审核过程
中，根据此前Kontan所
记录，去年，ULTJ公司
定下的销售增长指标为
10%以上。

为了使2024年业务积
极增长，ULTJ公司将继
续完成MM2100的配送
中心（DC）和工厂的建
造，投资额大约为3000
万美元。“该资金来自
内部现金流。”

另一方面，ULTJ公司
也专注于推出多种产品
类，为此用心开发新产
品，Pahala声称，ULTJ
公司不断为不同的消费
群体推出新产品。

此外，ULTJ公司拥有
垂直整合的自动化生产
设施，该公司经理部通
过整个运营过程中实施
严格的质量监控系统，
始终如一地生产高质量
的产品。

2 0 2 3 年 第 三 季
度，ULTJ公司净利达到 
9510 亿盾，比去年同期
的8,358.3亿盾净利润
提高13.77%。（sl）

应对2024年不稳定状况 SMDR制定防范措施

Samudera Indonesia (SMDR) 公司仍观望2024年的情势。

ULTJ定下指标

今年收入增长两位数
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文/于海龙

日本部分政客热衷介入
台湾地区事务、炒作“台湾
有事”等话题，原因是多方
面的：

首先，是为了制衡中国
崛起，缓解东海地区压力。
近年来，中国在钓鱼岛海域
等东海地区的正常维权行动
有所加强，日本则受综合国
力所限，在中日领土领海争
端中陷于被动。因此，日本
意欲在台湾问题上加强对华
施加外交、舆论压力，以“
今日乌克兰、明日东亚（台
湾地区）”等所谓“中国
威胁论”叙事，进行对华污

名化，牵制中国大陆在台湾
问题上的行动力度，延缓中
国和平统一进程。同时，日
本政客意图通过炒作台湾问
题，使中国主要精力集中在
台湾事务方面，进而牵制中
国在东海地区维护国家领土
领海安全的精力，达到降低
日本在东海地区与中国竞争
压力的目的。

其次，是为了争取日本保
守主义势力的支持。日本在签
订《马关条约》之后，对中
国台湾实行了长达50年的殖民
统治，直至1945年日本战败投
降。二战后，日本国内保守主

义势力对台湾地区始终抱有错
误的“台湾情节”。即便在日
台“断交”后，日本保守政客
仍与台湾地区保持着较紧密的
联系——自民党内部甚至存在
所谓的“台湾帮”。随着日本
右倾化的加剧，日本保守主义
势力扩大，部分保守政客为维
持、扩大其政治影响力，积极
拉拢日本国内“亲台”势力，
不断蚕食中日四个政治文件的
精神与内涵，在一个中国问题
上疯狂试探中国的底线。特别
是在日本前首相安倍晋三遇袭
身亡后，荻生田光一、世耕弘
成等日本保守政客，为争夺“

安倍遗产”积极窜访中国台
湾，加强对台湾事务的关注与
介入力度，积极为“台独”分
子的分裂行动呐喊助威。

最后，是为了加强安保
能力建设、摆脱战后体制束
缚。渲染安全威胁，是日本
政府提高安保防卫能力的重
要手段。近年来，日本政府
通过大肆炒作所谓“中国威
胁论”、朝鲜威胁，持续加
强安保能力建设，通过强制
修订《国家安全保障战略》
三文件等方式，加强所谓
的“反击能力”（对敌基地
攻击能力）建设，不断提升
防卫预算，并计划在2027
年将防卫预算提升至GDP的
2%。另外，日本国内和平
主义势力仍保持着一定的影
响力，和平宪法对日本增强
安保能力建设起着根本上的
制约作用。日本保守政客为
弱化和平主义势力的反对声
音，极力构建“台湾有事”
等话语叙事，甚至主观地
将“台湾有事”与日本“

危急存亡”相联系，营造日
本安全“危在旦夕”的紧迫
感，扩大日本民众对日本政
府保守主义政策的支持，加
快使日本成为“能战国家”
，实现其摆脱战后体制束缚
的夙愿。

日本保守政客炒作“台
湾有事”对中日关系、亚太
地区局势的稳定均带来严峻
挑战。台湾问题是中国的内
政，中日四个政治文件是中
日关系保持长期稳定的重要
基础。这些具有法律约束力
的国家间政治文件对台湾问
题有着明确的表述。如今，
日本保守政客罔顾中日四个
政治文件精神与当前台湾
问题实际情况，不断炒作中
国“台湾有事”等话题，粗
暴地干涉中国内政，阻碍了
中日战略互惠关系的稳定发
展。同时，日本保守政客的
此类行径，极易助长岛内“
台独”分子的嚣张气焰，使
其在“谋独”的道路上越走
越远。日本政府则借机增强

安保军事化进程，深化亚
太“小多边”安保合作，增
强了相关国家的不安全感，
扩大了安全困境的地理范
围，使亚太地区的稳定与繁
荣面临新的挑战。

日 本 政 客 以 维 护 “ 法
治”的卫士自居，却不断破
坏具有法律约束力的中日四
个政治文件；日本政府以维
护国际秩序自诩，却不断在
台湾问题上与“台独”分子
的单方面改变现状相呼应，
不断破坏建立在《开罗宣
言》等国际条约之上的二战
后国际秩序。麻生太郎等日
本政客在台湾问题上大放厥
词，妄议中国内政，甚至鼓
吹插手干预，这完全是不自
量力且心怀不轨。如果日本
执意把中国内政同日本的所
谓“安全”绑在一起，必将
给自身和地区造成灾难性后
果。（于海龙  中共中央
党校（国家行政学院）国际
战略研究院助理研究员。来
源：中国网）

日本政客为何热衷炒作“台湾有事”？
近年来，日本政府积极介入台海事务，不断加强对台海局势

的关注。日本部分保守政客常就台湾问题发表不当言论并采取
相应行动，严重扰乱亚太地区秩序的稳定。日本前首相安倍
晋三曾扬言“台湾有事就是日本有事，就是日美联盟有事”
；2022年8月，日本前首相、自民党副总裁麻生太郎窜访中国
台湾地区，成为日台“断交”后窜台的最高级别日本政客；今
年1月10日，麻生太郎再次就台湾问题发表言论，妄称“台湾
有事”极可能成为事关日本生存的危机事态。

强国必先强农，农强方
能国强。习近平总书记在广
西考察时强调，发挥广西林
果蔬畜糖等特色资源丰富的
优势，大力发展现代特色农
业产业，让更多“桂字号”
农业品牌叫响大江南北。中
国式现代化离不开农业现代
化。面对正在加速演进的世
界百年未有之大变局，我们
必须胸怀“国之大者”，坚
持农业农村优先发展，通过
强化三产融合、科技支撑、
品牌引领、数字赋能、文化
铸魂、龙头带动，加快构建
现代农业产业体系、生产体
系、经营体系，扎实做好现
代特色农业这篇大文章，为
强国建设、民族复兴夯实农
业基础、提供有力支撑。

特色既是一方水土的独
有标识，也是农业产业实现
差异化发展、提高市场竞争
力的内在优势。发展现代农

业产业，切忌随波逐流、盲
目跟风。要依托当地资源禀
赋、生态环境，综合考虑土
地、气候、人文、劳动力等
条件，突出特色化、差异
化、多样化，因地制宜培育
具有自身标识、市场需求，
能形成竞争优势的特色产
业。只有强化市场意识和市
场思维，跳出本地看本地，
善于站在消费者认知的角
度和市场端去思考谋划，在
特色上做足文章，做到“人
无我有、人有我优、人有我
特”，才有可能让农产品出
村、出彩，也才能把资源优
势转化为产业优势、经济优
势。

科技是发展现代特色农
业的重要支撑。纵观世界，
农业现代化取决于农业科技
现代化，农业强国必须建
立在农业科技创新强国基础
之上。发展现代特色农业产

业，离不开科技力量、科技
赋能，必须强化农业科技创
新的支撑引领作用。要坚持
补短板固底板，加强农业种
质资源保护，下更大气力推
进育种创新，加快先进农
业机械装备研发推广，强化
绿色农业技术供给，加快推
动先进农业科技项目的研发
与落地转化，创新市场化农
技推广模式，给农业现代化
插上科技的翅膀。积极发展
以数字技术为依托的智慧农
业，用新技术、新模式、新
装备改造传统农业，不断提
高现代特色农业产业发展质
量效益、竞争力和全要素生
产率。

坚持品牌塑魂，推动实
现产品价值到品牌价值的跃
升。品牌是高质量发展的重
要象征，也是一个地区和国
家综合竞争力的重要体现。
从历史上看，许多全球跨国

公司都萌芽于农业，农业是
诞生大企业、大品牌的源头
和起点。世界农业强国之所
以强，不在于其产量多、规
模大，关键在于品牌强。农
业品牌建设是发展现代特色
农业产业的战略抓手，是推
进农业供给侧结构性改革的
基本路径。要摆脱粗犷式扩
张的发展模式，更加注重品
质提升、品牌建设，加快实
现品牌溢价和附加值提升，
切实增强特色优势农产品的
行业话语权与市场竞争力。
这既是顺应消费升级趋势、
满足人民对美好生活向往的
题中应有之义，也是发展现
代特色农业的必然要求。

金 融 是 实 体 经 济 的 血
脉，发展现代特色农业离
不开金融的催化功能和支
撑作用。中央金融工作会议
强调，要着力营造良好的货
币金融环境，切实加强对重

大战略、重点领域和薄弱环
节的优质金融服务。与日益
旺盛的金融需求相比，“
三农”领域金融供给总量不
足、服务单一，贷款难、贷
款贵、贷款慢等问题仍然突
出。必须践行金融工作的
政治性、人民性，统筹推进
农业供给侧结构性改革和金
融供给侧结构性改革紧密结
合，健全金融资本下乡投资
的有效机制与合理路径。针
对“大国小农”这一基本国
情农情，遵循农业生产经营
的规律和特点，开发相应的
金融服务产品和模式，疏通
资金进入“三农”的渠道，
让更多“金融活水”精准滴
灌现代特色农业。大力推广
产业链金融、供应链金融，
通过金融纽带串联起各类生
产要素，着力打通技术、生
产、管理、加工、运营、市
场等环节的瓶颈，加快建设

贯通产加销、融合农文旅的
现代特色农业产业体系。

农为邦本，本固邦宁。
农业是国民经济的基础，
稳住农业基本盘、守好“
三农”基础，是稳大局、
应变局、开新局的“压舱
石”。新时代新征程上，
我们要坚持产业兴农、质
量兴农、绿色兴农，学习
运用“千万工程”经验，
强 化 科 技 和 改 革 双 轮 驱
动，注重前端、中端、后
端紧密协同，全力推动现
代特色农业产业实现高质
量发展，为加快建设农业
强国、促进农民农村共同
富裕提供坚实保障。

（甘日栋、崔志宏分别
系广西壮族自治区中国特色
社会主义理论体系研究中心
特约研究员、广西中华民族
共同体意识研究院特聘研究
员。来源：光明日报）

大力发展现代特色农业产业 文/甘日栋、崔志宏

1月15日，瑙鲁政府正
式对外宣布，决定承认
一个中国原则，愿同中
国复交。

近 年 来 ， 与 中 国 建
交、复交的国家名单越来
越长：冈比亚、圣多美和
普林西比、巴拿马、多米
尼加、布基纳法索、萨尔
瓦多、所罗门群岛、基里
巴斯、尼加拉瓜、洪都拉
斯……这充分说明，一个
中国原则是人心所向，大
势所趋。

冈比亚驻华大使马萨
内·纽库·康蒂接受海外
网采访时表示，与中国复

交后，冈比亚看到了一种
与以往不同的国与国交往
方式。“中国作为合作伙
伴一直会帮助你，双方都
会受益，能通过合作共享
未来。”

圣普驻华大使伊莎贝
尔·多明戈斯说：“与
中国复交是圣普政府做
出的重大政治决断，同
时也是圣普人民的共同
愿望。”

萨 尔 瓦 多 驻 华 大 使
阿尔多·阿尔瓦雷斯表
示，萨尔瓦多与中国建
交以来，两国之间的友
谊不断加深。他也见证

了萨中两国关系以多快
的 速 度 变 得 越 来 越 密
切。“中国说：‘让我
们 一 起 发 展 ， 加 强 贸
易，同时我不会干涉你
们的内政，这样我们能
实现双赢’。” 阿尔瓦
雷斯表示。

尼加拉瓜驻华大使迈
克尔·坎贝尔表示，尼
中两国非常快就签署了
自贸协定，这表明中国
政府和尼加拉瓜政府正
在携手合作，这确保双
边关系友好、牢固，并
以强劲势头向前发展。
尼加拉瓜正在努力推动

优 质 产 品 进 入 中 国 市
场，也希望进口优质中
国产品，并且经由尼加
拉瓜将中国产品推向中
美洲其他地区市场。

洪都拉斯驻华大使萨
尔瓦多·蒙卡达认为，与
中国建交是必须要做的
事，是一件好事，一个中
国原则是大势所趋。他
说，洪都拉斯总统卡斯特
罗在竞选期间就表态希望
与中国建交，这得到了民
众普遍支持。洪都拉斯愿
与所有国家在相互尊重和
平等互利的基础上开展合
作。“我们希望找到更多

与中国建交、复交后怎么样？多国驻华大使这样说

资料图：太平洋岛国瑙鲁风光。（图源：视觉中国）

与中国互动的方式。”
监制/王丕屹
策划、审校/牛宁 毛莉

文案/何洌
后期、运营/陆宁远
（来源：海外网）



【环球市场播报】
欧洲央行行长拉加德在
达沃斯论坛间隙接受采
访时称，金融市场对降
息的激进押注无助于政
策制定者完成任务。

拉加德指出，欧洲
央行官员们在遏制通胀
斗争中“走在正确的道
路上”，但投资者的
赌注分散了他们的注意
力。

拉加德说：“如果
预期与可能发生的情况
相比过高，这无助于我
们对抗通胀。”

就在欧洲央行货币
政策会议之前所谓的“
安静期”开始的前一

天，拉加德与她的许多
同事一道，试图给欧洲
央行即将放松货币政策
的预期降温。

她说：“我们走在

正确的道路上，我们正
朝着2%的目标前进，
但除非我们对2%的中
期可持续增长有信心，
而且我们有数据支持，
否则我不会欢呼胜利。
还没有（胜利）。”

此前，德国央行行
长纳格尔（J o a c h i m 
Nage l）暗示，今年夏
季可能是开始考虑降息
的合适时机，称现在讨
论这样做还为时过早。
与此同时，奥地利央行
行长罗伯特·霍尔兹曼
（Robert Holzmann）警
告称，2024年根本不能
保证降息，他提到了红
海紧张局势等风险。

美国艾奥瓦州15日
举行了共和党党团会
议，这是美国2024年
大选首场党内初选。
投票结果显示，前总
统特朗普以明显优势
胜选，而哈钦森仅位
列第六。

哈 钦 森 1 6 日 发 表

声明向特朗普表示祝
贺，并宣布退出总统
竞选。哈钦森在声明
中说，“我作为一个
有原则、经验丰富、
讲真话的竞选人，未
能得到艾奥瓦选民的
认可”。

据美媒报道，哈钦

森多次对特朗普表示批
评。他在共和党总统竞
选人首场电视辩论中曾
表示，如果特朗普在被
定罪的情况下成为共和
党总统候选人，他将不
会支持特朗普。

另一位共和党总统
竞选人印度裔企业家
拉马斯瓦米15日宣布
退出总统竞选。他在
艾奥瓦初选中的得票
率位列第四。在退选
后，拉马斯瓦米宣布
支持特朗普。

【中新社】华盛顿消息：美国阿

肯色州前州长、共和党总统竞选人

哈钦森当地时间16日宣布，退出总

统竞选。
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庆祝中法建交60周年大型文艺晚会
在巴黎举办

当地时间1月16日晚，以“共同向
未来”为题的庆祝中法建交60周年大
型文艺晚会在巴黎举办。

本场文艺晚会是今年庆祝中法建
交60周年系列庆祝活动的开篇，得
到中国驻法使馆和旅法侨界的大力支
持。晚会节目由旅法侨界各社团负责
选送，并经晚会节目评审委员会审评
通过后参演；法国华侨华人会主席蔡
君柱担任总指挥，中法艺术交流协会
会长侯玉霞担任总策划兼总导演。

中国驻法国大使卢沙野出席晚会
并致辞。他说，晚会凝聚了旅法侨界
近半年的精心筹备，他代表中国驻法
使馆向为晚会的举办辛勤付出的人员
表示感谢。

欧盟宣布制裁 哈马斯领导人辛瓦尔
在新一轮巴以冲突持续百余日之

际，欧盟16日宣布制裁巴勒斯坦伊
斯兰抵抗运动（哈马斯）领导人叶海
亚·辛瓦尔。

据欧盟理事会当日发布的公告，欧
盟决定将辛瓦尔列入“恐怖分子名单”
，即日起冻结他在欧盟司法管辖范围内
的财产，禁止他入境欧盟，禁止欧盟成
员国公民和实体向他提供资金。

资料显示，辛瓦尔1962年出生，
早年因涉嫌绑架杀害以色列士兵被以
方定罪，在监狱服刑20余年。2017
年，辛瓦尔当选为哈马斯加沙地带领
导人，被以色列列入定点清除名单。

巴西男子劫持公交车 幸无人员伤亡
当地时间16日，巴西东南部圣保

罗州圣安德烈市发生一起公交车劫持
案，后疑犯被捕，所幸无人伤亡。

据《圣保罗页报》报道，圣保罗
军警当天披露，16日6时30分许，圣
保罗州安德烈市，男性疑犯背背包登
上AL129线路的一辆公交车，自前门
上车后即亮刀胁迫司机。车上除司机
外，还有一男一女两位乘客。

军警表示，疑犯声称要与市长交
谈，强迫司机驾驶至市政厅，车辆行
驶了大约八公里。公交公司的中央监
控员通过公交车监控摄像头注意到劫
案发生即报警。被劫公交车抵达圣安
德烈市政厅后即被警察包围。在短暂
谈判后，疑犯释放了司机和乘客，投
降并被捕。

全球最大就业服务提供商称 
今年职场中的裁员焦虑加剧

全球最大就业服务提供商的研究
显示，在严峻的经济环境下，今年有
更多员工担心失去工作。

任仕达在一份报告中说，45%的
受访者表达了对失业的担忧，一年前
这一比例为37%。对欧洲、亚太和美
洲34个市场里27000名员工进行的调
查发现，虽然员工继续要求更公平的
工作场所，但如果现实与他们的期望
不符，愿意辞职的人也没那么多。

“今年职场中的焦虑情绪更严
重，”任仕达首席执行官Sander van’t 
Noordende在接受电话采访时称，并
提到过去12个月的整体经济状况。他
说，这种不安情绪的另一个源头是，
工作环境随着新技术而迅速变化。

英国通胀率意外上升 
或打压对央行降息的预期

英国通胀率意外上升，这一波折
可能会缓和有关英国央行何时可以降
低利率的讨论。

英国国家统计局周三公布，12月
份居民消费价格指数（CPI）同比上
涨4%，涨幅高于前月的3.9%。这
高于经济学家预期的下降至3.8%。
剔除食品和能源的核心通胀率维持在
5.1%。

这些数据可能会促使交易员降低
对英国央行最早在5月份降息的押
注。尽管央行行长贝利坚持其将在更
长时间内维持更高利率的立场，但前
段时间通胀和薪资数据疲软，加剧了
对整个2024年将一连串降息的预期。

调查显示经济学家均认为
日本央行1月将维持负利率政策

一项彭博调查显示，经济学家一
致预计日本央行将在下周维持负利
率。曾预测1月会调整政策的少数经
济学家也在1月1日日本发生强震后推
迟了他们的预期。

接受调查的51位经济学家中，无
一人预计央行将在1月23日为期两天
的会议结束时上调利率，而去年12月
的调查显示当时有15%的受访者预计
本月会加息。

最新调查显示，三分之二的经济
学家预计4月前会加息，59%的受访
者认为调整时点就在当月，10%则预
测会在7月政策转向。

美国阿肯色州前州长、共和党总统竞选人哈钦森当
地时间16日宣布，退出总统竞选。

美国阿肯色州前州长哈钦森 

退出总统竞选

【中新社】据日本
广播协会电视台报道，
北海道新千岁机场16
日傍晚发生客机擦碰
事故，日本警方及消防
称该事故未造成人员伤
亡。

据 日 本 共 同 社 报
道，发生擦碰事故的客
机为大韩航空与香港国
泰航空。当地时间16
日17时30分左右，在
北海道新千岁机场的停
机坪，大韩航空客机在
进行移动时，擦碰到停
靠于一旁的香港国泰航
空客机。事故发生时国
泰航空客机上无乘客。
大韩航空客机上共有乘

客和机组人员289人，
但无人受伤。事故导致
大韩航空客机左主翼受
损、国泰航空客机垂直
尾翼受损。

据报道，大韩航空

方面表示，发生事故的
客机当时在停机坪完成
除冰作业后由地面服务
公司牵引车推出，在该
过程中由于地面湿滑等
发生了擦碰事故。

日本北海道机场发生客机擦碰事故

北海道新千岁机场16日傍晚发生客机擦碰事故。

【中新社】美国波
音公司当地时间16日宣
布，任命该国退役海军
上将柯克兰·唐纳德为
独立顾问，负责领导对
公司商用飞机质量管理
体系的全面审查。

波音公司表示，该任
命立即生效。唐纳德与
一个外部专家团队将向
公司首席执行官戴夫·
卡尔霍恩，以及公司董
事会航空航天安全委员
会提供建议。卡尔霍恩
说，已要求唐纳德提供
一份独立、全面的评估
报告，并提出可行的建
议，以加强公司对自家
工厂和整个商用飞机生
产系统的质量监督。

波音公司在声明中

说，服役的最后8年，
唐纳德担任美国海军核
推进计划主任。目前，
他是美国最大的军用造
船公司亨廷顿·英格尔
斯工业公司董事长。

1月5日晚，美国阿
拉斯加航空公司一架波
音737 MAX 9型飞机
因内嵌式应急门掉落，
紧急返回波特兰国际机
场。美国联邦航空管理
局（FAA）次日发布命
令，要求所有由美国航
空公司运营或在美国境
内运营的波音737 MAX 
9型飞机暂时停飞，并
接受安全检查。随后，
全球多家监管机构和航
空公司也宣布暂时停飞
该型号飞机。

波音任命一退役海军上将

审查其商用飞机质量管理体系

【中新社】莫罗尼
消息：科摩罗国家独立

选举委员会当地时间16
日公布总统选举首轮投
票初步结果，现任总统
阿扎利·阿苏马尼获得
超过半数选票，赢得本
届总统选举。

据法新社、法国国
际广播电台消息，科摩
罗国家独立选举委员会
16日在首都莫罗尼举
行的发布会上宣布，在
14日举行的总统选举
首轮投票中，阿扎利得

票率为62.97%。反对
派成员萨利姆·伊萨·
阿卜杜拉（Salim Issa 
Abdallah）位居第二，
得票率为20.26%。

报道称，在本次选
举登记的近34万选民
中，只有约5.5万人进
行了投票，投票率为
16.3%。科摩罗国家独
立选举委员会14日曾估
计，此次选举投票率将
超过60%。

初步结果显示阿扎利赢得科摩罗总统选举

现任总统阿扎利·阿苏马尼。

【智通财经】船舶
跟踪数据显示，卡塔尔
控制的两艘空船在过去
一天离开了地中海苏伊
士运河的北部入口。第
三艘同样前往运河的卡
塔尔船只在摩洛哥海岸
外改道。这些油轮可能
会通过绕行非洲的较长
路线前往波斯湾国家。

卡塔尔是红海和苏
伊士运河液化天然气贸
易的最大用户。包括俄
罗斯和美国在内的其他
供应商也已停止使用该
航道，船舶跟踪数据目
前也没有显示有任何船
只前往该地区。

上周五，以美国为
首的联军发动空袭后，
胡塞武装加强了对商船
的袭击。自周一以来，
伊朗支持的武装分子用
导弹袭击了两艘商品运

输船，不过这两艘船都
能够继续航行。

船舶数据显示，本周
早些时候，全球最大的液
化天然气出口国之一、
欧洲第二大供应国卡塔
尔将三艘满载天然气的
油轮从红海改道，经非
洲南部的好望角驶往欧
洲。运载卡塔尔和俄罗
斯液化天然气的油轮一直
在穿越红海，直到上周晚
些时候冲突升级。

尽管更长的液化天
然气航程将占用油轮并
提高货运成本，但鉴
于欧洲的高库存和低迷
的工业需求，预计不会
导致欧洲天然气出现短
缺。根据ICIS的数据，
将液化天然气从卡塔尔
经南部非洲运往英国大
约需要27天，而通过苏
伊士运河只需18天。

全球LNG船队避开红海 

更多油轮选择改道非洲

拉加德给降息押注泼冷水：

无助于欧洲央行对抗通胀

欧洲央行行长拉加德。

【智通财经】美国油
气巨头西方石油公司首席
执行官Vicki Hollub当地时
间周二在瑞士达沃斯举行
的世界经济论坛上表示，
如果全球范围的石油勘探
活动继续跟不上市场需
求，全球石油市场可能将

从2025年开始面临石油供
应急剧短缺。

“在短期内，石油市
场同样不平衡，不过倾向
于供过于求。”Hollub表
示。“但是供需不平衡在
2025年及以后可能还将出
现，届时世界可能将出现

的是石油供应短缺。”
这位首席执行官解释

称，从20世纪50年代中期
到70年代末，全球石油
公司发现的石油数量大
约是耗油量的5倍，但到
2023年，这一比例稳步下
降至仅仅25%左右。

根据Hollub的说法，自
2012年以来，美国石油
公司已经从勘探转向专
注于开采页岩油储量，
然而美国页岩油储量的
整体寿命要比传统方式
生产的石油短得多。

Hollub接受采访时警
告称，石油市场将从短
期时间内的供过于求局
面彻底转向全球需要更
多石油的长期石油供应
短缺局面。

西方石油拉响供应警报：

预计2025年全球将出现石油短缺

如果全球范围的石油勘探活动继续跟不上市场需求，
全球石油市场可能将从2025年开始面临石油供应急
剧短缺。

【环球市场播报】
美国打车软件巨头优步
周二表示，该公司正与
特斯拉合作，在美国
推动其司机使用电动汽
车，以实现到2030年在
美国和加拿大城市实现
零排放的目标。

这一合作关系取决
于两个关键战略：与特
斯拉共享出行数据，以
指导特斯拉超级充电站
的扩张，以及向优步司
机提供购车奖励。

去年12月，特斯拉
宣布与优步达成一项合
作，以折扣价向优步司
机提供电动汽车，最多
可节省3000美元。优步
的“汽车市场”为司机
提供以折扣价购买新车
或二手车的机会。通过
这项新协议，特斯拉成
为了这个平台的“合作
伙伴”，根据司机的评
分，特斯拉将为他们购
买Model 3和Model Y提供
最高3000美元的优惠。

优步负责移动和业

务运营的高级副总裁安
德鲁·麦克唐纳周二
表示。“我们从优步司
机那里得知，拥有成本
和方便充电是阻碍他们
转向电动汽车的两大障
碍，我们正与特斯拉合
作解决这两个问题。”

根据该计划，优步
司机将能够使用推荐代
码直接从特斯拉工厂或
现有库存中购买车辆，
直到供应结束。他们必
须在3月31日前购买并
领取车辆，并在5月15
日前完成100次出行才
有资格。

优步已经在特斯拉
门店启动了试驾活动。
从纽约市开始，优步
已经开始与特斯拉分享
数据，告诉他们司机最
需要充电基础设施的地
方，包括司机出行最多
的地区。

截至去年，优步在
美国、加拿大和欧洲拥
有7.4万名活跃的电动
汽车司机。

优步称正与特斯拉合作

推动其司机采用电动汽车
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【本报讯】雅加达香
格里拉酒店于2024年1月
至 2月期间举办各种美食
庆祝活动和难忘的体验，
以庆祝木龙年的到来。农
历新年是一个新的开始，
带来新的精神，鼓励木龙
的成长、进步和丰富。

雅加达香格里拉大酒
店将装饰精美，象征木
龙年。一楼区域以天蓝
色、红色等纯色为主，
与金币摆件的精美小花
园装置、象征新年到来
的龙纹、中式风格完美
结合。花园长凳，活跃
气氛。这个区域的花园
装饰和龙将吸引人们的
注意，以欢迎所有客人
参加喜庆的中国新年庆
祝活动。

该酒店的农历新年庆
祝活动强调卓越的烹饪体
验，保证为您带来难忘的
用餐体验。JIA的农历新
年菜单将于2024年1月16
日至2月24日期间提供。
菜单价格从“新年快乐”
每人 1,988,000 印尼盾
++、“恭喜发财”每人 
2,288,000印尼盾++到 
3,188,000+印尼盾不等
+每人万事如意。

品 尝 我 们 的 鱼 生 三
文鱼，享受老喜传统，
鱼生三文鱼是繁荣和好
运的象征。小鱼盛三文
鱼融合了新鲜食材和色
彩缤纷的风味，为庆祝
活动提供了一个良好的
开始。我们的大型鱼生

三文鱼采用大量优质食
材，确保与亲人一起度
过丰盛的庆祝活动，非
常适合大型聚会和家庭
庆祝活动。对于那些追
求奢华巅峰的人来说，
我 们 的 鱼 生 三 文 鱼 配
龙虾是您的不二之选。
多汁的龙虾肉与传统食
材 相 结 合 ， 沉 浸 在 浓
郁的风味中，创造出丰
富而令人难忘的享受体
验。Yu Shen期权的价
格从568,000++印尼盾
到 788,000++ 印尼盾
不等。

品尝我们的招牌菜肴
的正宗风味，包括著名的
北京烤鸭，这种酥脆的美
味会让您的味蕾欲罢不
能。享受高级海味燕窝汤
的奢华，以及牡蛎、海苔
和海参煮鲍鱼的精致混合
风味。

如果想要体验一次美
食冒险，请尝试我们的金
南瓜酱炸虎虾，这是一道
将新鲜食材与烹饪专业知
识相结合的令人垂涎欲滴
的菜肴。以香甜的热芋泥
黑芝麻汤圆花生炸红薯年
糕红豆结束您的节日大
餐，这是农历新年庆祝活
动的典型甜点。

雅加达香格里拉大酒
店很自豪地推出正宗的
新年菜肴，例如盆菜（
一种象征丰收和繁荣的
中国传统菜肴）和鲤年糕
（一种甜糯米糕，象征着
成长、进步和对未来更美

好的一年的承诺）。此
外，2024年2月10日至11
日，我们的专业厨师将提
供优质无限量点心午餐，
每人598,000++印尼盾
起。

今年，SATOO邀您一
起踏上美食之旅，品尝各
种美食。 从新鲜多彩的
单份沙拉到现场直播和令
人垂涎的甜点，SATOO 
设计的自助餐体验抓住了
节日的精髓。SATOO的

农历新年自助餐供应除夕
晚餐和新年午餐，每人 
788,000++ 印尼盾起。

如果想要在家轻松庆
祝，请享用我们由烹饪
专家精心策划的外卖和
送货菜单。选择价格为 
3,850,000++印尼盾的
整只乳猪。

为了让您的农历新年
庆祝活动更加特别，雅
加达香格里拉大酒店限
时推出丰盛礼篮和长寿

礼篮独家促销活动。利
用这个欢乐的时刻与您
所爱的人分享幸福和祝
福。

每个礼篮均经过精心
设计，旨在传达幸福、
繁荣和富足的愿望，使
其成为送给家人、朋友
和 商 业 伙 伴 的 完 美 礼
物。这些礼篮起价为IDR 
1,288,000++，里面装
满了从甜味到咸味的美味
小吃。

在雅加达香格里拉大
酒店，我们致力于确保您
的农历新年庆祝活动充满
温馨、幸福和丰盛的祝
福。 欢迎您与我们一起
张开双臂，举办丰盛的宴
会，迎接木龙年的到来。

如需了解更多信息并
进行预订，客人可致电
+6221 29229999、访问ht-
tps://linktr.ee/shangrilajkt
或访问网站 http://www.
shangri-la.com/jakarta/。

 SHANGRI-LA JAKARTA大酒店

热烈庆祝农历木龙年的到来
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【本报讯】1月13日，
在印尼雅加达，第一届印
尼中足联“国轩贺岁杯”
八人制足球比赛隆重举行
开幕式。

本届赛事规模庞大，
邀请到了中资企业接近
200位球员组成的十支球
队共同参赛，大家一起同
场竞技。比赛从1月13日
正式启动，赛程至1月14
日结束。印尼中足联主席
彭程、国轩高科公司安少
红董事长、甄海璐总经
理、王存柱副总经理等领
导和嘉宾出席活动仪式。

开幕式上，国轩高科
董事长安少红、印尼中足
联主席彭程分别致辞。

安少红表示：“足球
作为一项全球性的体育
运动，一直以来都备受
人们的喜爱。它不仅锻

炼了我们的身体，更培
养了我们的团队精神和
意志品质。国轩高科也
希望通过这次比赛，让
更多的人参与到足球运
动中来，感受足球带来
的快乐，培养团队协作
精神，增强凝聚力。”

彭程表示：业余足球
作为足球运动的重要组
成部分之一，旨在为广
大爱好者提供一个展示
自我和球队的平台，培
养团队合作意识。本次
比赛能够得到国轩高科
的冠名，得到诸多企业
家的支持，真正做到社
会业余足球赛、社会参
与共同办。

本 次 比 赛 同 时 得 到
了媒体朋友及社会各界
人士的关注，是印尼中
资企业积极推动员工业

余文化生活丰富度的一
项重要举措。希望通过
这个平台，能够激发更
多人参与足球运动的热
情，推动足球文化的传
承和发展。

本次友谊赛的十支球
队分别是中国石化、国
轩高科、邦普时代、尚
为照明、中足联队、中国
一汽、三一、华为、西子
节能、中国化学先丰联
队。球队利用足球运动为
平台，增进各行业间朋友
的友谊及健康。为在印尼
的中资企业员工传播互助
互爱的信息，在交流体育
运动的同时，同时关心社
会，造福人群。

本次比赛采用上循环
下循环制度，本着友谊第
一、比赛第二的原则，让
海外的中国人欢聚一堂。

希望借助队员们的影响力
增进中印尼两国企业间的
文化交流，使足球运动，
变成一项更有意义的事
情！

2024第一届“国轩贺
岁杯”足球赛《上循环
组排名》：上循环冠军：
西子洁能队，上循环亚
军：中国石化队，上循
环季军：国轩高科队， 
上循环殿军：中国一汽
队，上循环优胜奖：华为
队。

2024第一届“国轩贺
岁杯”足球赛《下循环组
排名》：下循环冠军：尚
为照明队，下循环亚军：
邦普时代队，下循环季
军：中足联队，下循环殿
军：中国化学先丰联队，
下循环优胜奖：三一重工
队。

2024第一届“国轩贺
岁杯”足球赛《个人奖》
：金靴奖：华为队的曾
华阳，金手套：西子洁
能队的何霄，银靴奖：
国轩高科队的肖进程， 
银手套：中国石化队的韩
江涛。

本届“国轩贺岁杯”
足球赛事由印尼中资企业
足球联盟协会主办、国轩
高科企业冠名赞助，朵拉
企服媒体部报道，本届赛
事的成功举办，是印尼中
资企业的又一项推进群众
性体育活动、加强体育文
化建设的重要举措。

赛程过后举办了颁奖
晚宴，同时欣赏了印尼特
色舞蹈，最后的抽奖环节
将全场的气氛推向高潮，
嘉宾们不仅获得了精美的
礼品，还增进了彼此的友

谊，为中印尼文化交流事
业添砖加瓦。

本届“国轩贺岁杯”
足球赛事圆满完成，离不
开印尼中资企业足球联
盟协会的妥善安排管理，
更离不开各大赞助商，包
括：印尼华为技术有限公
司、美的印尼总代表丁鹏
先生、三一重工印尼总代
表陈小林、丁炎、赵继
业、郭瑞康的鼎力相助！

“国轩贺岁杯”八人
制足球比赛旨在丰富在
印尼的中资企业员工业
余文化生活，促进员工身
心健康、体魄强健、提高
队伍凝聚力和向心力，也
让业余球队感受专业赛事
服务。希望球员们能够在
本届赛事中展现精湛的球
技。
（朵拉企服媒体部供稿/图）

燃情绿茵 以球会友

第一届印尼中足联“国轩贺岁杯”足球邀请赛圆满结束

【本报周孙毅报道】
1月16日，由悦声歌唱培
训中心在雅加达太阳城酒
楼主办的，题为《岁月如
歌》2024孔敬婷师生演唱
会终于宣告圆满成功。

近6 0名孔敬婷老师的
学生，包括：邝美娥、
陈姿娇、张丽华、邱月
娥、李彩云、丘小英、林
建秋、李桂兰、徐月珍、
罗顺清、杨明玉、王绣
莲、Lana、Ficie、Muna、
王 绣 梅 、 许 雅 媛 、 许

秀 芬 、 游 琴 英 、 何 秀
玲、Putri Ayu、曾素莲、
李妙蕊、李文辉、林玉
英、Merisa、胡桂华、关
凤妹、杨梅莉、袁玉芬、
黄惠明、游美珍、锺丽
冰、孔钰万、丘秀园、陈
年珍、何鸣展、李懿缮、
倪菁菁、陈丽丽、Dewi、
黄德星、杜月姗等先后登
台高歌一曲，为嘉宾们献
上了一场精彩绝伦的听觉
盛宴，并获得大家报以热
烈的掌声。

孔敬婷老师在致辞中，
对嘉宾们拨冗出席捧场
表示欢迎和感谢。她说，
本场演唱会能顺利举行，
离不开全体学生的一路
陪伴、鼓励和支持。同
时，孔老师也特别感谢太
阳城国际酒楼给予的大力
支持，感谢巴中A团合唱
团、客联合唱团的 鼓励支
持。也感谢同声合唱团老
团员的到来。 

孔老师表示，此次师生
演唱会，学生们的水平就

悦声歌唱培训中心主办

《岁月如歌》2024孔敬婷师生演唱会圆满成功
各有不同，有怀着忐忑不
安心情第一次登台的，也
有熠熠生辉、璀璨炫目的
大明星阵容。因此，希望
借此难得的机会，能为学

生们搭建一个音乐交流切
磋的平台，进而提高歌唱
艺术水平。

该演唱会由始至终都是
一片热闹，温馨愉快地的

场面。最后,孔敬婷老师
带来了一首《Time to say 
Goodbye》歌曲，在美妙
的歌声中，演唱会终于落
下了帷幕。

世界名曲华尔兹二声部合唱。 孔敬婷老师与全体学生和嘉宾们合影。

何秀玲与曹峰对唱。 老哥联唱9人组。 世界名曲华尔兹二声部合唱。

孔敬婷老师演唱。 王绣梅演唱。 许秀芬演唱。 Putri Ayu演唱。
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习近平致电祝贺齐塞克迪
当选连任刚果（金）总统

1月17日，中国国家主席习近平向费
利克斯·齐塞克迪致贺电，祝贺他当选
连任刚果民主共和国总统。习近平指
出，刚果（金）是中国的传统友好国家
和全面战略合作伙伴。近年来，两国关
系快速发展，务实合作成果丰硕，传统
友好不断深化。我愿同齐塞克迪总统一
道，深化彼此政治互信，丰富两国全面
战略合作伙伴关系内涵，推动中刚合作
实现新的更大发展。（中新社）

西藏自治区政协原副主席姜杰
被最高检决定逮捕

中国最高人民检察院17日通报西
藏自治区政协原党组成员、副主席姜
杰涉嫌受贿一案进展。日前，最高检
依法以涉嫌受贿罪对姜杰作出逮捕决
定。该案正在进一步办理中。公开资
料显示，姜杰生于1965年10月，山东
人，曾任山东省青岛市委常委、黄岛
区委书记，山东省东营市委书记、市
人大常委会主任，西藏自治区党委常
委、宣传部部长等职。2023年7月，官
方通报其在任上被查。经查，姜杰“
违背新发展理念，履行全面从严治党
政治责任不力，对党不忠诚不老实，
对抗组织审查，搞迷信活动，污染当
地政治生态”。他还被指“超标准配
备公务车辆”“在干部选拔任用工作
中为他人谋利并收受财物”“违规拥
有非上市公司股份”“贪图享乐，生
活腐化，作风败坏”等。（中新社）

2023年广西自贸试验区南宁片区
新增企业1.3万家

广西南宁市官方17日在新闻发布会
上介绍，2023年，中国（广西）自由
贸易试验区南宁片区（以下简称“南
宁片区”）新增企业1.3万家（其中
外资企业151家），累计新增企业突破
5.9万家。中国（广西）自由贸易试验
区于2019年8月挂牌。其中，南宁片区
位于南宁五象新区核心区，大力发展
先进制造业和高端生产性服务业，着
力打造中国—东盟跨境产业融合发展
示范基地。（中新社）

云南、广西旱情露头 
中国水利部指导抗旱保供水

记者17日从中国水利部获悉，云
南、广西旱情露头，水利部指导两省
区做好抗旱保供水工作。2023年11月以
来，云南东部中部、广西中部西部降雨
量较常年同期偏少二至五成，两省区主
要江河来水量较常年同期偏少二成。受
降雨、来水偏少和中小型水库蓄水不足
影响，两省区有8万亩冬油菜等作物受
轻旱，有7.4万人、1.8万头大牲畜因旱
饮水困难，云南昆明、广西河池等地部
分县区城镇供水紧张。各方通过采取应
急供水措施，目前旱区基本用水能够得
到保障。水利部密切监视雨情、水情、
旱情，滚动研判旱情发展和供水保障形
势，派出工作组，指导旱区精准范围、
精准对象、精准时段、精准措施，确保
今冬明春特别是春节期间城乡居民饮水
安全，努力保障农作物灌溉用水需求。
云南、广西落实抗旱保障供水措施。云
南省调度德泽、松华坝2座水库加大供
水量，缓解昆明市供水紧张，云南省财
政投资8.84亿元人民币，实施10项抗旱
能力提升工程。（中新社）

冷空气将接连袭粤 
最低气温或跌至-2℃

广东多地天气17日午后“变脸”，
晴天转阴，气温开始下降。广东省气象
局称，该省近期受冷空气影响，将出现
阶梯式降温，气温最大跌幅或达13℃，
此次过程全省最低气温或跌至零下2℃
。气象专家表示，近期会有两波冷空气
接连影响广东。第一波冷空气预计于20
日凌晨开始影响粤北，20日夜间到达广
东南部沿海，全省各地气温逐渐下降
5℃至7℃。（中新社）

四川盆地再添大气田 
探明储量超1330亿立方米

记者17日获悉，中国石化“深地
工程·川渝天然气基地”再获突破，
由中国石化西南石油局提交的位于四
川盆地的合兴场气田1330.12亿立方
米探明地质储量通过中国自然资源部
专家组审定，标志着中国一个新的超
深层、整装致密砂岩千亿立方米大气
田诞生。合兴场气田位于四川省德阳
市和绵阳市。据了解，早在1988年，
中国石化西南石油局就发现了该地区
储量丰富，但是由于其属于深层、高
压、特低孔致密砂岩气，效益开发属
于世界级难题，一直难以实现有效动
用。（中新社）

张克辉同志因病于
2024年1月11日15时18
分在北京逝世，享年96
岁。张克辉同志病重
期间和逝世后，习近
平、李强、赵乐际、
王沪宁、蔡奇、丁薛
祥、李希、韩正、胡
锦涛等同志，前往医
院看望或通过各种形
式对张克辉同志逝世表

示沉痛哀悼并向其亲属
表示深切慰问。

17日上午，八宝山革
命公墓礼堂庄严肃穆，
哀乐低回。正厅上方悬
挂着黑底白字的横幅“
沉痛悼念张克辉同志”
，横幅下方是张克辉同
志的遗像。张克辉同志
的遗体安卧在鲜花翠柏
丛中，身上覆盖着鲜红

的中国共产党党旗。
上午9时30分许，习

近平、赵乐际、王沪
宁、蔡奇、丁薛祥、
李希、韩正等，在哀
乐声中缓步来到张克
辉同志的遗体前肃立
默哀，向张克辉同志
的遗体三鞠躬，并与
张克辉同志亲属一一
握手，表示慰问。

【中新社17日讯】著名的社会活动家，台湾民主自治

同盟的杰出领导人，中国人民政治协商会议第九届、十

届全国委员会副主席，台湾民主自治同盟第六届、七届

中央委员会主席和第七届中央委员会名誉主席，中华全

国台湾同胞联谊会第四届、五届会长，中国共产党的优

秀党员张克辉同志的遗体，17日在北京八宝山革命公墓

火化。

1月17日，张克辉同志遗体在北京八宝山革命公墓
火化。习近平、赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、
李希、韩正等前往八宝山送别。这是习近平与张克
辉亲属握手，表示深切慰问。   

简讯美元：15,616.00   欧元：17,001.00   新加坡币：11,640.00   人民币：2,166.00香港恒生：15.276.90 上海综合：3.833.62 道琼工业：37.361.12 印尼综合：7.200.64

张克辉同志遗体在北京火化 

习近平等到八宝山革命公墓送别

【中新社17日讯】当
地时间1月17日上午，
中国国务院总理李强在
都柏林总统府会见爱尔
兰总统希金斯。

李强表示，中爱虽相
隔遥远、国情各异，但两
国友好历久弥坚，发展理
念高度契合。近年来，在
习近平主席和总统先生
战略引领下，中爱关系
稳健发展，务实合作成
果丰硕。中方愿同爱方
一道坚持相互尊重、平
等相待，以今年中爱建
交45周年为契机，进一
步落实好两国元首重要
共识，持续增进两国相
互了解和信任，充分照
顾彼此重大利益和核心关
切，不断提升各领域合
作水平与实效，推动中
爱互惠战略伙伴关系取

得更大发展。
李强指出，中爱互利

合作大有可为。中方愿
同爱方深化经贸投资、
绿色发展、科技创新等
领域合作，加强教育、
文化等人文交流，进一
步便利两国人员往来。
双方要共同维护自由开

放的国际贸易体系，维
护全球产业链供应链稳
定畅通，践行真正的多
边主义，以对话弥合分
歧，以合作化解争端，
推动完善全球治理，更
好促进共同发展，为变
乱交织的世界注入更多
稳定性和正能量。

李强会见爱尔兰总统希金斯

当地时间1月17日上午，中国国务院总理李强在都
柏林总统府会见爱尔兰总统希金斯。

【中新社17日讯】
全国人大常委会委员长
赵乐际17日上午在人民
大会堂以视频方式同多
米尼加众议长帕切科举
行会谈。

赵乐际表示，2018
年5月，中国和多米尼
加建立外交关系，开启
了两国关系发展新篇
章。5年多来，两国元
首保持密切沟通，为中
多关系发展指引方向、
擘画蓝图。两国政治互
信不断增强，经贸合作
成果丰硕，人文交流日
益密切，充分证明中多
建交是民心所向、大势
所趋，符合两国和两国

人民的根本利益。
赵乐际强调，中方

赞赏多方坚持一个中国
原则。世界上只有一个
中国，台湾是中国一部
分，国际社会坚持一个中
国原则的普遍共识和稳固
格局不会改变。中多是
共同发展的好朋友、合
作共赢的好伙伴。希望
双方围绕习近平主席提
出的中国支持高质量共
建“一带一路”八项行
动，加快对接发展战略
和需求，推动形成更多
合作成果。加强多边协
调配合，携手推动落实
全球发展倡议、全球安全
倡议、全球文明倡议。

赵乐际同多米尼加

众议长帕切科举行会谈

全国人大常委会委员长赵乐际17日上午在人民大会堂
以视频方式同多米尼加众议长帕切科举行会谈。

【中新社17日讯】
中国成品油价迎来2024
年首次下调。

中国国家发改委17
日消息，根据近期国际

市场油价变化情况，按
照现行成品油价格形成
机制，自2024年1月17
日24时起，国内汽、柴
油价格每吨均降低50元

（人民币，下同）。
此番成品油价为“

压线”下调。根据现行
成品油价格形成机制，
为节约社会成本，当
汽、柴油调价幅度低于
每吨50元时，不作调
整，纳入下次调价时累
加或冲抵。此次调价落
地后，折合升价，全
国平均来看，92号汽
油、95号汽油、0号柴
油每升均下调0.04元。

卓创资讯成品油分
析师郑明亚指出，本轮
成品油零售限价下调落
地后，消费者出行成本
将小幅减少。以油箱容
量50升的家用轿车为
例，加满一箱92号或95
号汽油将少花2元。

中国成品油价2024年首次下调

1月17日，山西太原，车辆在加油站加油。当日，
中国国家发展和改革委员会发布消息称，根据近期
国际市场油价变化情况，按照现行成品油价格形成
机制，自2024年1月17日24时起，国内汽、柴油价
格每吨均降低50元人民币。

【中新社17日讯】
国务院台办发言人陈斌
华17日在北京展望2024
年两岸关系时表示，希
望广大台湾同胞秉持大
义、把握大势，坚定站
在历史正确一边，与我
们一道排除干扰，共同
推动两岸关系和平发
展、融合发展。

他指出，新的一年，
我们将坚持“和平统一、
一国两制”方针，坚持“
九二共识”、反对“台
独”，推动两岸关系和平
发展、推进祖国和平统
一进程；持续促进两岸
各领域交流合作，不断
扩大两岸人员往来，深化
两岸融合发展，促进两岸
同胞心灵契合。

在国台办当天举行
的例行新闻发布会上，
陈斌华还应询总结了

2023年两岸关系发展情
况。他介绍，我们贯彻
习近平总书记关于“以
通促融、以惠促融、以
情促融”的重要指示精
神，制定出台并推动落
实《中共中央 国务院
关于支持福建探索海峡
两岸融合发展新路 建
设两岸融合发展示范区
的意见》，持续深化两
岸融合发展。我们照
顾同胞关切，及时解决
部分台湾食品企业注册
问题，恢复台湾农渔产
品输入大陆，帮助台胞
在大陆便利使用移动支
付，为台胞台企共享大
陆发展机遇提供助力。
台胞台企持续看好大陆
市场，台商投资大陆的
项目数、实际使用台资
金额大幅增加，两岸贸
易保持高位运行。

国台办展望2024年两岸关系：

推动和平发展、融合发展

【中新社17日讯】
首艘由中国船东投资
建设，全球现役装载
量最大的液化天然气
（LNG）双燃料动力滚
装船17日从上海海通国
际汽车码头首航，搭载
约5000辆自主品牌车型
以及部分工程机械，驶
往欧洲。

该船是由中国船舶

集团旗下上海船舶研究
设计院研发设计、江南
造船为上汽旗下安吉
物流建造的首艘远洋汽
车运输船，定名为“上
汽安吉申诚号”。这艘
200米长、38米宽、13
层楼高的远洋巨轮，排
水量超过4万吨，可装
载7600辆国际标准尺寸
乘用车。

此外，“上汽安吉申
诚号”采用LNG双燃料清
洁动力，可满足北美、
欧洲、澳新等发达国家
和地区环保和排放要
求，降低碳排放约30%，
以往返一次欧洲为例，
预估碳排放降低1300吨。
据介绍，该船计划“常
驻”欧洲航线和澳新航
线，年运能约3万台。

全球现役装载量

最大的清洁动力汽车滚装船首航

【 中 新 社 1 7 日
讯 】 2 0 2 3 年 中 国 经
济“成绩单”17日公
布。中国国家统计局局
长康义透露，去年中国
经济增量超过6万亿元
（人民币，下同），相

当于一个中等国家一年
的经济总量。

康义当日在国新办
新闻发布会上指出，
初步核算，2023年全
年中国国内生产总值
（GDP）超过126万亿

元，按不变价格计算，
比上年增长5.2%，增
速比2022年加快2.2个
百分点。分季度看呈现
前低、中高、后稳的
态势，向好趋势进一步
巩固。按照可比价计

算，2023年中国经济
增量超过6万亿元，相
当于一个中等国家一年
的经济总量。

横 向 对 比 ， 康 义
说，2023年中国5.2%
的经济增速不仅高于

全球3%左右的预计增
速，且在世界主要经济
体中名列前茅。中国经
济2023年对世界经济
增长的贡献率有望超过
30%，是世界经济增
长的最大引擎。

2023年中国经济增量超过6万亿元 

相当于中等国家一年经济总量
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国羽于周一傍晚从吉
隆坡启程前往新德里，当
天深夜抵达，而第一轮的
部分比赛在周二就随即开
始。新德里本周每天的空
气质量都处于重度污染甚
至以上的状态，加上每次
来印度比赛都令人头疼的
吃饭喝水问题，队伍本周
在生活起居上必须小心慎
重。据了解，为了解决队
员的吃饭问题，队伍在新
德里联系找到华人厨师，
专门给队伍负责餐食。

本站比赛是超级7 5 0

赛，要求所有高排名选手
参加，但不少球员因身体
原因退赛，包括安赛龙、
骆建佑、陈清晨/贾一
凡、郑思维/黄雅琼等。
比赛于昨天展开，国羽出
场的队员不多，全天6胜
1负。其中，男单李诗沣
以2比1逆转泰国的王高
伦；何冰娇以2比0战胜
加拿大的李文珊；混双冯
彦哲/黄东萍和程星/张
驰分别以2比1战胜印尼
的德扬/维德佳佳和中国
香港的李晋熙/吴芷柔；

蒋振邦/魏雅欣和女双李
汶妹/刘玄炫都以2比0过
关；男双何济霆/任翔宇
以18比21、21比18、14
比21不敌韩国组合金元
昊/罗星升。

首轮比赛今天继续进
行，截至发稿时，国羽
出场的队员保持全胜。最
先出场的女双张殊贤/郑
雨、男双梁伟铿/王昶、
刘雨辰/欧烜屹全部都以
2比0赢球晋级。在一场女

单焦点战中，头号种子安
洗烜对阵伤愈复出的拉差
诺，安洗烜以16比21、21
比13、21比16逆转获胜。

晚些时候，陈雨菲、
韩悦、陈柏阳/刘毅、谭
宁/刘圣书、李怡婧/罗
徐敏将陆续登场；陆光祖
将对阵西本拳太，高烜洁
要挑战戴资颖；国羽还有
两场内战，分别是女单张
艺曼对王祉怡，男单石宇
奇对翁泓阳。

印度公开赛昨日挥拍

国羽转战，既拼对手也拼身体
【网易体育讯】马来西亚超级1000赛结

束后，超级750级别的印度公开赛随即于

昨日在新德里挥拍。尽管大家都在对比和

感叹两站比赛的级别只差一级，办赛条件

却相差很多，但现实如此只能主动面对。

在印度比赛，不仅要跟对手在场上拼，还

要在场下跟自己的身体拼。

【网易体育讯】北京
时间1月17日，2023-
2 0 2 4赛季欧洲女排冠
军联赛战至正赛B组第
6轮，意大利-斯坎迪
奇移师客场激战四局以
3-1力克土耳其-伊萨奇
巴希，这是继第3轮主场
同样是以3-1闯关后对
阵世俱赛新科冠军实现
双杀，同时凭借6胜0负
18分锁定B组第1直通8
强。中国女排前队长朱
婷首发四局一传失误4
次，并且斩获10分进攻
下球率36%落后博士科
维奇46%。

面 对 女 排 世 俱 赛 新
科冠军伊萨奇巴希，斯
坎迪奇虽然进攻56-56
和发球7-7两环节不相
伯仲，但是拦网得分以
12-10占据上风，结果
激战四局以3-1（25-
2 3、 2 5 - 2 1、 1 6 - 2 5
、25-23）双杀世俱赛
冠军，主教练巴尔博利
尼派遣郎平高徒朱婷首
发四局斩获10分，俄罗
斯接应安特罗波娃狂轰
25分全队最高，朱婷比
利时对角主攻赫博茨和
巴西副攻卡罗尔贡献14

和11分。
朱婷主打四局这10次

得分全部来自于进攻，
其中扣球命中率为28扣
10中36%，落后赫博茨
45%和安特罗波娃47%
，被伊萨奇巴希追发41
次接近全队 8 5次的一
半，一传数量甚至超过
自由人26次和主攻赫博
茨16次，其中失误4次
成功率和到位率分别是
24%和10%。塞尔维亚
重炮博士科维奇为伊萨
独揽27分冠全场，进攻
下球率46%同样是高于
女排前队长朱婷。

女排欧冠正赛B组战
罢第6轮，意大利-斯坎
迪奇得益于6胜0负18分
锁定头名直通8强，土
耳其-伊萨奇巴希凭借
4胜2负12分以B组第2入
围8强附加赛，而竞争对
手是E组第2乌克兰-第
聂伯罗，至于B组第3-4
位匈牙利-布达佩斯1胜
5负4分和保加利亚-普
罗夫迪夫1胜5负2分被
淘汰出局，斯坎迪奇在
1/4决赛静候伊萨奇巴
希与第聂伯罗附加赛的
胜者。

【美都新闻网】1月17
日（综合报道）:   据中
新社报道，雅加达时间1
月16日晚上，卡塔尔亚洲
杯F组进行了两场比赛。
泰国队凭借素巴猜的两粒
进球以2-0战胜吉尔吉斯
斯坦队；沙特队以2-1绝
杀阿曼队。

泰国2-0吉尔吉斯斯坦
F组首轮泰国对阵吉尔

吉斯斯坦。最终泰国队
2-0击败吉尔吉斯斯坦，
取得亚洲杯开门红。

泰国队因去年世预赛成
绩不佳临阵换帅，熟悉泰
国联赛的日本人石井正忠
出任主教练。赛前，泰国
队经历了球员拒绝随队参
加亚洲杯、主力伤缺等问

题，可谓麻烦不断。而吉
尔吉斯斯坦队正进行球员
更新换代，许多富有大赛
经验的老将未参加本届亚
洲杯。

第26分钟，效力于泰国
豪门武里南联的球员素巴
猜门前补射得手。第49分
钟，素巴猜“梅开二度”
，禁区内抓住机会将比分
锁定为2-0。

沙特2-1阿曼
卡塔尔世界杯上，沙特

队在小组赛以2-1击败阿
根廷队。

近几个赛季沙特在国内
联赛引入C罗、本泽马等
大牌球星，提高了联赛对
抗水平，还请来欧洲杯冠
军教练曼奇尼执掌国家队
教鞭。本届亚洲杯这支“
沙漠之鹰”志在夺冠。

第1 4分钟，阿曼队球
员加萨尼突入沙特禁区被
放倒，叶海亚主罚点球命
中，阿曼队以1-0取得领
先。落后的沙特队全力进
攻，直到第79分钟，沙特
队球员加里卜才凭借个人
突破制造的机会破门，将
比分扳平。

当观众认为比赛将以平
局收场时，沙特队完成了
绝杀。下半场补时阶段，
沙特队获得角球，阿里·
布莱希头球破门，帮助沙
特队在最后时刻以2-1战
胜了阿曼队。

至此亚洲杯六个小组
第一轮比赛全部结束。
雅 加 达 时 间 1 7 日 晚 ，
小组赛第二轮将继续进
行。

【美都新闻网 】1月17
日（综合报道）: 雅加达
时间1月17日凌晨，意甲
第20轮一场比赛，尤文图
斯主场迎战萨索洛。最终
尤文3-0萨索洛取得联赛
四连胜且15轮不败。积分
榜方面，尤文49分距榜首
国米2分，萨索洛19分第
14。

据央视网报道，第1 5
分钟，尤文中场断球就地
组织反击，米雷蒂右侧做
球，弗拉霍维奇弧顶位置
稍作调整起左脚爆射入网
轰出世界波，尤文1-0领
先。

第36分钟，米雷蒂制造
前场位置不错的定位球，
弗拉霍维奇主罚，皮球如

出膛炮弹直奔球门右上死
角而去，砸中横梁后弹网
窝。弗拉霍维奇双响，尤
文2-0领先。

第89分钟，洛卡特利抢
断后横向做球，基耶萨顺
势推射打在门将身上折射
入网，尤文3-0领先。

另据搜狐网报道，本场
比赛的胜利对于尤文图斯

来说意义重大。在欧战资
格赛中失利的他们，在国
内赛场上展现出了强大的
实力和竞争力。

在主教练阿莱格里的
率领下，尤文图斯的表
现非常抢眼，不仅在意
甲联赛中保持不败，还
在意大利杯中顺利晋级
四强。

亚洲杯：泰国2-0吉尔吉斯斯坦 沙特2-1阿曼

意甲：尤文3-0萨索洛15轮不败

女排欧冠-朱婷10分双杀世俱赛冠军

斯坎迪奇锁定头名直通8强
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【 本 报 讯 】 咖 啡 和
意大利是两个完美的组
合。 尽管世界各地都喝
咖啡，但事实上，意大
利在如何正确混合和享
用咖啡方面处于制定最
佳标准的最前沿。 现
在，浓缩咖啡和卡布奇
诺已经成为每个人的通
用咖啡词汇的一部分，
包括在印尼。

现在，我们可以在位
于南雅加达 Shophaus 
Mahakam 的最新美食目
的地 Delizie Pasticce-
ria e caffè 享受意大利
咖啡的文化和魅力。 继 
2022 年在巴厘岛 Berawa 
地区开设第一家咖啡馆
后，Delizie 目前已进驻
首都雅加达。

Del i z i e 邀请您进入
意 大 利 风 味 的 烹 饪 世

界。 准备好迎接新鲜
煮咖啡的芬芳以及它所
创造的所有仪式、文化
和温暖的氛围。 面包
和甜蛋糕等糕点的选择
是一道美丽的风景，令
人垂涎欲滴，值得立即
尝试。

“我们的糕点师采用
代代相传的食谱和最好
的原料精心制作每一款
甜点。 Delizie本身具有
意大利式糕点或甜点的特
点。 与此同时，Delizie 
Jakarta 的菜单将更加丰
富，新增了经典的意大利
三明治 Panini；Delizie 
业主Gregory Lentini 解释
道。

三种口味的Tiramisu是
Delizie忠实顾客最爱的招
牌甜品。其次是Bombo-
loni和Maritrozzi。每天还

提供新鲜的牛角面包和
各种诱人口味的糕点，如
奶油甜馅煎饼卷、Occhi 
di Bue 和 Baci di Dama
等。

Delizie 拥有现代意
大利乡村风格的室内设
计理念，是享用快捷早
餐、享受轻松下午或在
意式氛围中甜蜜温馨地
结束一天的正确选择。 
Delizie 欢迎任何人，
无 论 您 是 独 自 前 来 还
是与朋友和同事一起前
来，无论是处理专业还
是个人事务。 所以，
准备好体验意大利的甜
蜜生活；意大利的甜蜜
时刻； 与 Delizie 在 
Shophaus Mahakam 一
起。 让 Delizie 成为您
通往无与伦比的意大利
美食世界的门户。

Delizie，雅加达首家香甜温暖意大利咖啡糕点

【中新社温州讯】
1月16日，（王题题 王
舒 项温蔚）1月16日，
首届浙江省中美合作办学
机构（项目）工作研讨会
在温州肯恩大学召开。会
议旨在进一步发挥中美合
作办学机构和项目的优势
和作用，推动中美青年交
流互访。

来自浙江大学、浙江
师范大学、浙江理工大
学、温州医科大学等近
2 0所浙江省内高校外事
处处长、中美合作办学机
构（项目）负责人齐聚于
此，围绕“中外合作办学
与美国来华留学教育”“
中外合作办学与中美人文
交流”等主题进行探讨、

分享。
作为会议发起方，温

州肯恩大学书记王北铰
介绍该校办学特色、人
才培养、人文交流等情
况。他表示，作为中国
国内三所之一，同时也
是办学规模最大、普惠
性程度最高的具有独立
法人资格的中美合作大
学，近年来温州肯恩大学
致力于打造中美教育交流
合作的重要窗口。比如该
校通过定期开展中美学生
交换项目以及招募海外校
友大使等青年联谊互动方
式，促进中美学生交流学
习，向全球传播中国真实
国情。

同时，王北铰透露，

该校之后将通过实习与职
业体验项目、艺术交流项
目、中美交换生项目等十
大项目，5年内吸引至少
500名美国学生到中国学
习和交流。

会上， 浙江省教育厅
国际合作与交流处（港澳
台合作交流办公室）处长
蓝晶晶致辞指出，目前，
浙江省中美合作办学机构
有4所，中美合作办学项
目4 9个，其中高等教育
合作办学项目3 6个，高
中合作办学项目1 3个。
这些机构和项目积极引进
美国优质教育资源，在人
才培养、科研合作、国际
传播等领域发挥了重要作
用。

首届浙江省中美合作办学工作研讨会召开

首届浙江省中美合作办学机构（项目）工作研讨会现场。（温州肯恩大学供图）

因 此 ， 她 希 望 ， 未
来，这些机构和项目要
坚持初心，换位思考，加

强沟通，提升合作办学质
量。同时，依托中美合作
办学，充分发挥中美合作

办学优势，统筹谋划、创
新载体，设计更多元的平
台、项目。

【中新社武汉讯】1月
17日，（记者　梁婷）记
者17日从湖北省文化和旅
游厅获悉，湖北郢城遗址
考古获重要新发现，该遗
址发现秦汉时期木构桥梁
及大型木构涵洞，数处桥
梁及木构建筑为国内外罕
见的桥梁遗存，在世界范
围内都极为珍贵，对研究
中国桥梁史、建筑史以及
水利史具重要学术价值。

郢城遗址位于湖北荆州
郢城镇郢城村，南距荆州
古城约2.12千米，西北距
楚纪南故城约2.61千米，
面积约191.8万平方米，
是秦代、汉代时期遗址。
该遗址是1956年湖北公布
的第一批省级文物保护单
位，于2013年5月被认定
为第七批全国重点文物保
护单位。

 2018年至2023年，荆
州博物馆对郢城遗址进行

了四次考古发掘，取得一
批重要考古发现，为研究
华中乃至整个南方地区秦
汉城址的布局与演变提供
了重要资料。

项目负责人刘建业表
示，秦汉时期木构桥梁及
大型木构涵洞的发现属于
重大收获之一。

据介绍，考古工作者在
遗址东门发现木构桥梁，
在遗址内南、北水系中部
发现两座木构桥梁及部分
圆木护岸桩，以及在南、
北水系与南城垣交汇处发
现一处大型木构遗存。其
中，郢城南城垣下木构遗
存分为南北两段，南段木
构涵洞沟通护城河与城内
水系，水少之时封闭此水
道，水患时则打开水道以
节制城内水系。

刘建业介绍，目前，研
究者多从汉画像砖或壁画
中，了解秦汉时期梁桥形

湖北郢城遗址发现罕见秦汉时期桥梁遗存

湖北郢城遗址东门发现木构桥梁遗存。 彭巍 摄 郢城南城垣下木构遗存南段。 彭巍 摄

制。经研究，郢城的木桥
均为简支平梁桥。“郢城
的木构桥梁、木构涵洞是
在秦人的规划下，由楚地
工匠所建。”他表示，根
据桥梁建筑风格和特点判
断，这三座桥梁应是由秦
人灭楚后主导兴建。

他指出，结合纪南故城
涉水、过水建筑遗存以及
郢城周围墓葬建筑形制分
析，郢城木构建筑表现出
浓郁的楚地建筑风格。无
论是桥梁构架结构还是木
作拼合技术，都充分体现
荆楚先民的城市建设智慧

和人水和谐的居住理念。
此外，结合城内发掘重

要遗迹及其所处地层，出
土大量瓦当等建筑材料与
生活用器以及半两钱、五
铢钱等货币。这些发现表
明，城内主要文化堆积年
代为战国晚期至西汉。

“ 这 进 一 步 证 明 了
郢城城垣的始筑年代为
战国晚期。”刘建业表
示，这使学术界认为的
郢城年代上限可能为公
元前278年或其后一年得
到实证，其年代下限至
晚可至王莽时期。



婆娑把荣蕙炸好
的鸡排用荷叶包
起来，交给了顾

客。
开了市，三人都很起
劲，十文钱放进兜里的
感觉实在太好。
这样就能赚钱，这是荣
戎和荣蕙以前无法想象
的。
荣戎虽没经验，可看着
舒婆娑如何招呼客人，
很快就学了十成十。
这时，客人已经围得整
个摊子水泄不通，也不
用他吆喝了，他自动自
发地过来打下手。
尝完鲜开始购买的客人
越来越多，许多人一开
始觉得十文钱太贵，诸
般嫌弃。
可看到那鸡排真的比
一张男人的脸还大，再
想想方才吃进嘴里的
感觉，便忍不住掏钱买
了，只觉得花得很值
得。
毕竟这里是县城，不同
于小镇，负担得起的百
姓比较多。
而且舒婆娑他们卖的鸡
排可是独一份，在县城

还未见过，新鲜、好奇
加上真的好吃到不行，
根本不用等口耳相传，
两个时辰不到，摊子上
所有的炸物销售一空。
向隅的客人可不高兴
了，嚷嚷着他们只不过
是排在后面，怎么到他
们的时候就没有了？他
们可是照老板的规矩排
队着来的。
舒婆娑将荣戎推向前，
这摊子以后可是要由他
们兄妹来顾，该如何应
付客人，给他机会磨一
磨，锻炼一下口才才是
正理。
荣戎人憨厚却不笨，虽
然临时被推上来，心里
一点准备也没有。
但是他本着和气生财的
道理，见人就笑，「
这位大爷，小人和妹妹
头一天出来做生意，食
材备得不多，这么着，
明儿个您一准过来，除
了您要的鸡排和腿排，
小人免费送您一块鸡
翅。」
那人眼睛一亮，「当
真？」
荣戎笑咪咪地点头，「比

银子还真！」有好处，
不拿白不拿，不怕他不
来。
之后他比照办理，应付
完那些买不到鸡排的客
人，回过头来，看到舒
婆娑笑吟吟的脸，他就
知道自己做对了，信心
勇气陡生。

第六章 东王世子找上门

舒婆娑三人合伙把快餐
车推回家，水都舍不得
喝一口，就坐下来围着
方桌，把兜里的钱倒出
来。
铜板声不绝于耳，真是
悦耳极了。
算钱对荣戎来说不困
难，他一个子儿不错地
拨了又拨，数了又数，
越算眼睛越亮。
「哥，我好久没见过这
么到铜板了。」荣蕙爱
惜地摸来摸去，又是激
动又是心酸。
当初为了给母亲治病，
家里的状况由小康转为
不好，别说手里想攒钱
了。
后来父母相继过世后，
她和哥哥的日子更是雪
上加霜。
要不是老天垂怜，让舒
姊姊来到她家，她和哥
哥之后的日子也不知道
还能不能熬下去……
她双眼含泪，听到荣戎
报出一两银子又三十一
文钱。
兄妹都被惊得不知如何
是好，互相交换了然于
心的一瞥。
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开林陡地吓了一跳。
如果那个巨人，每翻一次筋
斗，就是在行一次敬礼的

话。
那么，他翻得十分之快，至少已经
翻了六七十个筋斗了！
辛开林连忙冲向石级，望向伊铁

尔。
伊铁尔道：“
答礼和敬礼一
样！”
辛开林已经没
有了考虑的余
地，他立时就
地一滚，也连
翻 了 两 个 筋
斗。
翻筋斗这个行
动，对大富豪
辛开林来说，
实在是一种不
可思议的事情。

但此时此地，有何办法？
他只好翻起来，出乎意料的是却显
得十分灵活和纯熟。
那是因为他和甘甜在一起的两天之
中，曾经有过练习之故。
当辛开林站正身子之后。

那巨人也停止了翻筋斗，双手下
垂，十分恭敬地站在辛开林的面
前。
伊铁尔又道：“他的名字叫巨灵，
会做很多事，气力也大，你现在可
以叫他做任何事！”
辛开林本来想说并没有什么事要他
做。
可是一转念间，他陡地改变了主
意，他直视着那巨人，道：“巨
灵，我要你尽一切力量，保护甘
甜！”
巨人的身子陡地震动了一下。在那
一刹间，辛开林也注意到了伊铁尔
的反应。
伊铁尔的身子，也陡然震动了一
下，像是他们都未曾想到辛开林会
提出了这样的一个要求。
那巨人在震动了一下之后，仰起了
头，发出了一下听来相当闷郁的吼
叫声，才答应道：“是！”

辛开林再向伊铁尔望去，看到伊铁
尔皱着眉，样子十分为难，也带着
几分愤怒。
伊铁尔的达种神情，不免令辛开林
暗暗吃惊。
他刚才灵机一动，觉得甘甜的处
境，可能有危险。
虽然他对这里的一切，还一无所
知，但是一切全是那么诡异、神
秘。
如果有那样的一个巨无霸，保护甘
甜，甘甜总可以安全得到。
等到他那样提出了之后，巨人和伊
铁尔的反应，说明了甘甜真的可能
遭到危险。
而且，即使巨人答应保护，只怕事
情还是不好应付。
辛开林一想到这一点，感到了极度
的焦急，他想问究竟会有什么事发
生在甘甜的身上。

亚沁抿紧嘴不再回应，他们
之间的立场和认知差距都太
大，再争执下去也不会有结

果。
江洛用一种冷硬打量的眼光扫视着
她，然后不发一语转身离去。

他离去时的敌
视眼神，令方
亚沁全身几乎
失去了力气。
她无力的靠在
墙壁上，吁了
长 长 的 一 口
气。
从来没人可以
看到她隐藏在
平静外表下的
烦恼。
她很清楚，他
不认同甚至怨
恨她的论调，

不过让两个年轻人结婚，确实是她
现在所能想到最好的解决办法了。
或许过个几年，等到育薇的孩子出
生长大后，情况会有所改变吧。
她深吸口气，想要强打起精神理清
思绪，但心思却一直在江洛冷硬的

神情上打转。
她抬起头，看着他身影消失的方
向，或许他们以后没有太多机会再
见面了。
她轻叹口气，压下心头奇怪的失落
感受。
如今她只希望眼前的这一团乱，可
以随着时间逐渐走向圆满。
无奈老天爷终究没有听到方亚沁心
底的祈求，事情不但没有走向圆
满，反而因为一场意外来到一个更
混乱的局面。
五年过去了，如果时光可以重来，
方亚沁无法肯定自己当初的决定是
否依然坚定不移……因为江杰和方
育薇死了，只留下十二岁的方紫奕
和五岁的江柔。
此刻，方亚沁脑袋发胀，两眼亦因
哭泣而红肿，目光澄然的看着站在
面前一脸铁青的江洛。
这些年来，他最后离去前的字字句

句都深刻印在她脑海中。
她多希望他们见面的情况不要总是
针锋相对，偏偏事与愿违，他们从
一开始就注定了无法和平共处。
“你再说一次？”他一脸山雨欲来
的阴郁表情问。
“孩子我要。”她用力吞下自己喉
中的硬块，哑着声说道：“我不
给，死都不给。”
“你的自以为是难道还没给你教训
吗？”江洛的口气愠怒，“当年
要是你愿意听我的，强迫你妹妹离
开，今天这一切都不会发生，他们
都不会死！”
这个指控对方亚沁太过残忍，这场
意外是大家都不愿见的，她能理
解他失去弟弟的痛，但她同样也失
去了自己的妹妹，她的痛苦不亚于
他。
“这是意外……”她声音颤抖的
说。

心情不好的时候；轻松地对自己
说；
生活就是这样。
休息一下；别忘了明天还会有阳
光。
脚下的路；没人替你决定方向。
心中的伤；没人替你擦去泪光。

(45)

(21)

玉霞连忙来到窗前，向下面看
去，又未见有人坠地，心中大
是狐疑。

呆了一呆，又翻身向上面窜去。
那几个僧人，俱知火凤仙姑在塔顶
隐居，知道是个武林异人，早已见
怪不怪，韩玉霞一走，便自顾自地
诵经。
韩玉霞上了一层，又上了一层，她
不禁呆住了，那一层中，本来有
七八尊神像，但这时却已然一尊不
见，空荡荡地！
韩玉霞一看这等情形，便知道自己
已然上了人家的大当。
心中又怒又急，一声长啸，道：「
何方鼠辈，可敢现身么？」
但是一连叫了几遍，却是一点回音
也没有，韩玉霞陡地想起父亲的
体，还在楼上，不要也遭了敌人的
糟！
因此连忙窜上了顶层，只见父亲的
体，已安放在床上，胸前的伤口
上，盖着一张字条，韩玉霞抢上前
去一看，只见字字能飞凤舞，道：
「韩兄伤口，乃是「虎爪钩」所
伤，与他人无尤，贤侄女不可乱追
好人。」
下面无署名，只昼了七样东西。
韩玉霞一一看去，乃是一只葫芦，
一支笛，一管毛笔，一本书，一把
折扇，一个铁链圈，和一个三角形
的铁链牌。
韩玉霞对那七件物事，是代表了什
么，本来是莫名甚妙，一无所知。
但是她刚才在下层塔中，看到有七
八尊神像，也未曾细看，此时又见
了七件物事，已然可以料到那是代
表着七个人。
到于那七个是什么人，她却是不知

道。
这时候，她正在气头上，也未及细
看字条中说得明白，父亲之死，乃
是死在一件唤着「虎爪钩」的兵刃
之下。
心中知道定是那七个人救了吕麟，
大恨之下，就将那张纸条，三把两
把，撕得粉碎，明知追敌人不上，
又伏在父亲的身上，哀哀地痛哭起
来。
这一夜之间，她迭经惊险，又遭到
了前所未有的悲痛，郁结之极，哭
了不久，便自昏了过去。
可是她究竟未曾受什么内伤，并没
有昏过去多久，便自醒了过来。
一醒过来，便觉自己身体，被平放
在地上，而且无法动弹！
韩玉霞心中大急，睁开眼来一看，
眼前也是一片黑，只能见到一点
光。
当然，并不是天色已然黑了下来，
而是她的面上，被人盖了一块黑
布。
韩玉霞不知自己在什么地方，心中
焦急到了极点。
忽然之间，只听得耳际，又响起了
「叮叮咚咚」地几下琴声，但只是
响了极短的时间，便停了下来。
又听得一人，沉声「哈哈」一笑。
从此便音响绝然，过了好久，韩玉
霞勉力运转真气，才将被封住的穴
道冲开。
一欠身坐了起来，发现自己，仍然
是在塔顶，父亲的身，也在一旁。
阳光耀眼，正是中午时分。
韩玉霞心中，对于两次琴声，心中
感到狐疑之至，望着金鞭韩逊的
体，感到一筹莫展。
好一会，她才陡地想了起来：父亲
死在这里了，但是师傅呢？
莫非师傅也已死了了不然。
自己在昨天离家之际，他们两人，
全都在家中。
何以晚上，父亲便死在此处，竟会
不见师傅踪影？
韩玉霞一想到此处，便「霍」地站
了起来，扯过了一条被子，将父亲
的体盖上，跃下了几层。
一直由楼梯下走去，出了塔门，直
向城中赶去，到了家门口，也不及
敲门，便自围墙之中，一跃而入。
偌大的一座宅子之中，静悄悄地，
一点声音也没有。
她叫着老家人的名字，没有人应，
又叫着师傅，也是没有人应。
她闯进了大厅，大厅中和她昨天离
去时候，一模一样，毫无变化。
韩玉霞又在宅中转了一转，连那个
老家人，也不知去了什么地方。

(76)

韩

辛

方

(86)

舒
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漫绘科普

新冠疫情发生三年来，
人类始终未找到公认的
特效药，这让不少人十分
担忧：“感染了可怎么
办？”事实上，我们人人
自带“ 特 效药”——免
疫系统。它是人体对抗新
冠病毒等一系列病原微生
物的“军队”，训练有
素、纪律严明，每天与病
菌间发生上万亿次“战
争”，只不过有时人根本
察觉不到它的暗中保护。

新冠病毒从呼吸道进
入人体后，会与口腔、鼻
腔分泌的黏液缠斗，被喷
嚏、咳嗽等“请”出体
外。不过，仍有部分“顽
固分子”留了下来，就近
侵入细胞中伪装、潜伏。
只需要几个小时，这些细
胞就会被新冠病毒占领。
待大量繁殖后，新冠病毒
就会冲出该细胞，继续攻
占其他细胞。

人 的 免 疫 系 统 分 为
固有免疫（又称非特异
性免疫）和适应免疫（
又称特异性免疫）。固
有免疫细胞是机体在长
期进化中形成的防御细
胞，是机体抵御病原微
生物的第一道防线，会
迅速产生免疫应答。只
见游走在机体各处的先
锋部队——巨噬细胞迅
速赶到病毒肆虐之处，
遇到敌人就擒拿住，再
吞 进 体 内 将 其 分 解 杀
死，同时释放出细胞因
子来召唤援军、发出警
报，让身体出现发烧等
炎症反应 。 当体温
升高后，新冠病毒的活
跃程度降低，更便于巨
噬细胞工作。收到救援
信号的敢死队 ——中
性粒细胞从血液中赶来
支援，或是吞噬新冠病
毒，或是通过“自爆”
来捕获杀死周围病毒。
然而，新冠病毒在前期
的伪装潜伏中囤积了大
量兵力，战争持续了几
天，新冠病毒靠着强大
的复制能力仍然占据优
势。于是，固有免疫军
中的侦察部队——树突
状细胞出战，它们在“
战场”上到处收集新冠
病毒的碎片，然后带去
免疫总部——淋巴寻找
帮手。

免疫系统如何对抗病毒
审稿专家：北京大学第一医院风湿免疫科主任 张卓莉 □黄 红

徐文婷 文 □马宏亮 绘

心理门诊

你对别人来说重要吗
认为自己有价值更健康、更幸福

淋巴中驻扎着负责适应
免疫的特种部队——T细
胞。树突状细胞到处寻找
这支部队的指挥官——辅
助 T 细胞。几个小时后，
树突状细胞终于找到了与
新冠病毒适配的辅助 T 
细胞，并将碎片交给它“

研究”。当辅助T细胞被
激活后，人体抵御病原微
生物的第二道防线正式
启动。这个独特的辅助T
细胞会迅速复制出上千兵
力，然后兵分两路，一路
去激活炮兵——杀伤性T
细胞，它们会锁定被感染

的异常细胞将其瓦解，让
病毒失去大本营；另一路
则去激活精英部队——B
细胞。

一两天后，与新冠病
毒适配的B细胞被激活，
迅速复制出足够兵力后，
便开始大量制造终极武

器——抗体。抗体能将几
个新冠病毒捆绑在一起，
使其无法移动，便于吞噬
细胞工作。随着大量抗体
抵达战场，局势迅速发生
转变，免疫系统胜利在
望。当最后一个新冠病毒
被清理干净，战斗过的各

支部队便会自杀来节约资
源。身体会通过咳嗽、痰
液等将战场打扫干净。不
过，部分辅助T细胞和B细
胞会留下来一段时间，它
们时刻待命，以便相同的
病毒再次入侵人体时迅速
反击。▲

新冠病毒在上呼吸道细胞中潜伏了几 天

后，队伍已迅速扩大，开始大范围作恶。

在附近巡逻的先锋部队（巨噬细胞）察觉到 异

常，一边吞噬新冠病毒，一边释放出细胞因子。

体温调节中枢收到信号后升高体温， 战

场上的新冠病毒行动力受到了限制。

收到信号的敢死队（中性粒细胞）赶 来

支援，它们或是吞噬新冠病毒，或是通 

过“自爆”来捕获杀死病毒。

这场恶战持续了几天，新冠病毒靠着强大的复 制

能力仍然占据优势。见形势不妙，侦察部队（树 

突状细胞）穿梭在战场上收集新冠病毒的碎片。

指挥官（辅助 T 细胞）被侦察部队 找到

并唤醒，迅速复制后，兵分两路。

被激活的炮兵（杀伤性 T 细胞） 

锁定异常细胞，将其摧毁瓦解，让

新 冠病毒失去大本营。

被激活的炮兵（杀伤性 T 细胞） 锁定异

常细胞，将其摧毁瓦解，让新 冠病毒失去

大本营

当最后一个新冠病毒被清理干净，各支部队便 开始

自杀来节约资源。部分指挥官和精英部队留了 下来

继续守卫家园，以便病毒再次入侵时迅速反击。

在你的工作里、与其他人的
关系里，或者在自己的眼里，
你觉得自己是无关紧要、不被看
见、无足轻重的，还是有价值、
被承认和被欣赏的呢？一个人
对“我对他人来说是否重要”的
感知，被称为“ 自我重要感 ”
，能反映心理健康程度。研究发
现，较低的自我重要感常是抑郁
症、青少年攻击行为甚至是自杀
的预测因素；而较高的自我重要
感会带来价值感、更多的积极行
为和幸福。

人是社会性动物，我们对
自己的看法大部分源自他人对
我们的评价。如果觉得别人不

在乎自己、不把自己当回事，
那么我们自身也很难肯定自己
的意义，甚至会有强烈的绝望
感。曾有一项针对2000名青
少年的调查发现，如果青少年
认为自己在家庭中的重要性不
高，其反社会、攻击性或自我
毁灭的行为就会上升。相反，
那些认为自己对家庭很重要的
青少年，就不太可能误入歧
途。美国克莱姆森大学心理学
家罗宾·科瓦尔斯基对青少年
社交网站“自杀观察”上的帖
子进行统计也发现，在这个群
体中，有一半的人感觉自己对
这个世界并不重要。

“我对别人来说不重要”
这个想法，还会让人的免疫
系统和身体机能“失去干劲”
。2018年，美国研究者对1026
名22-69岁居民进行了心理访
谈，随后还测量了他们的一系
列生理指标，如血压、皮质醇
水平和腰臀比。结果发现，虽
然随着年龄的增加，人们从疾
病中恢复的时间都会增加，但
那些自我重要感低的人，其疾
病恶化程度更高，好转得慢。

而觉得自己对他人来说重
要的人，会更珍重自己的价
值，体验到的美好和幸福感觉
更多。比如，自我重要感强的
大学生，与同学会有更多的联
系，对校园的归属感更高；觉
得自己重要的退休人员，经历
的过渡期较短，能更好地适应
新生活，晚年生活也更健康；
那些认为自己得到客户和同事

更多重视的人，职业倦怠程度
更低，工作积极性更高。怎
么判断自我重要感的强弱？美
国布朗大学的社会学家格雷戈
里·埃利奥认为大家可以问自
己三个问题：1.别人路过我
时，会直接走过去还是会打招
呼？2.是否有人真的在意我的
健康？3.在我需要时，有没
有人愿意提供帮助、支持或建
议？如果你的答案都是“是”
，那么可以进一步思考自己重
要性的强度，可以再问5个问
题：1.别人对我的关注度有多
高？2. 如果我去世了，人们
会有多想念我？3.别人对我说
的话有多感兴趣？4.别人对我
的依赖程度高吗？5. 我对他
人来说有多重要？

思考完这些问题，我们对
自我重要感可能有了一定判
断。如果你觉得自己对他人来

说并不是那么重要，并且对这
样的状态感到遗憾，那么可以
做一些事情，来增加“我很重
要”的感觉。

每天做自我宣言练习。低
自我重要感不是生来如此，而
是慢慢形成的，多是因为童年
早期长期感受到忽视、压制、
责备等造成。要记住，“我不
重要”，这只是一个看法，不
是一个事实。改变这个观念，
第一步是要注入新的信念。每
天早上对着镜子洗脸刷牙时，
都对自己说：“我愿意爱我自
己，我决定重视自己的感受 
、想法和愿 望 ，我也允许他
人重视我。”一开始的时候犹
豫和不相信都没有关系，我们
曾经被持续的负面评价洗脑，
现在我们也可以用正面的言语
重塑大脑。

用真实的自我面对他人。

觉得自己不重要的人，会主动
避开他人，减少自己的存在感 
，掩盖自己的真实想法。让自
己“消失”是一个安全的做法 
，但会让你越发觉得自己可有
可无。把真心话说出来也许会
有风险，但能让大家听到你的
声音并开始重视你，你也会对
自己改观。可以从可靠的亲朋
开始，尝试带着个人色彩去表
达看法，可褒可贬，真实的人
更能获得重视和理解。

多表达对他人的重视。人
际关系是相互的，我喜欢你，
你就更可能喜欢我；我觉得你
重要，你就更可能觉得我重
要。提高自我重要感，可以从
自己做起，多对自己珍惜的人
表达“你对我来说很重要”，
那么他人会给你反馈更多的正
面信息，你也会因此相信“我
对他来说就是重要的”。▲

国家二级心理咨询师 丁思远


